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Н Е С Т И  В  М А С С Ы  П О Л И Т И Ч Е С К И Е  
И  Н А У Ч Н Ы Е  З Н А Н И Я

K̂ »Dгy1̂ я l̂т̂ ГIeĉ кгlя партия проявляет 
поэседневЕую заботу о Бомзсуннстаческюм 
восагитании трудящихся, об улучшении 
идеологической работы. Сейчас, когда в 
нашей стране осуществляется величест
венная программа дальнейшего развития 
на1родного хозяйства и культуры, требова. 
ния к идеологической работе знанительно 
повышаются. В улучшении идеологиче
ской работы большое значение имеет дея
тельность Всесоюзного общества по рас
пространению иолит'ических и научных

Объединяя широкие круги квалифици
рованных снециалнетов различных отра
слей знаний, общество с каждым годом 
усиливает лекционную пропаганду среди 
населения, широко разъясняет политику 
партии, делает достоянием трудящихся 
достижения науки и техники.

За последнее время несколько улучши
ло свою работу Томское областное отделе
ние общества. За 1954 год и первое по.ту- 
годие 1955 года ч.денамн oiбщecтвa прочи
тано 9.200 лекций. Многие члены обще
ства активно участвуют в пропаганде 
теории марксизма-ленинизма, естественно, 
научных знаний, в разъяснении решений 
партии и правительства. С лекциями вы
ступают видные ученые, пресподавателн и 
научные работники вузов, учителя, вра
чи. передовики промышленности и сель
ского хозяйства. В обществе состоит сей
час около 1.600 человек. В И  районах 
созданы районные отделения общества. 
Разностороннюю научно-просветительную 
работу, пропаганду решений партии и 
правительства проводят под руководством 
партийных 01рганизаций Бакчарское, Чаиж- 
ское, Молчановское и другие районные от. 
деления общества.

Однако деятельность отцелеиия, размах 
и идейное содержащие лекционной про
паганды областного отделения общества 
еще далеко не соответствуют воэроспшм 
задачам культурного строительства и ком
мунистического восогитания трудящихся.

Главш^й недостаток в деятельности 
областного и районных отделений общест. 
ва, как отметил состоявшийся на днях 
VI пленум обкома партии, состоит в серь, 
езном отставании лекционной пропатанды 
от растущих политических и культурных 
запросов населения. Многие лекции чита
ются на нпзком идейно-политическом 
уровне, содержание их слабо связано с 
практикой коюгуиистического строитель, 
сгва, с особенноетяш отдельных районов, 
отраслей промышленности и сельского 
хозяйства. Неудовлетворительно отделе
нием общества ведется пропаганда реше
ний январского Пленума ПК КПСС, сель
скохозяйственных знаний и передового 
опыта работников сельскохозяйственного 
про1гзводства. В лекционной нропатанде 
не получают должного отражения вопро
сы преимущественного развития тяжелой 
индустрии, повдлпенпя производительно
сти труда и снижения себестоимости 
дукцпи, слабо пропагандируются новей
шие достижения отечественной и мировой 
науки и техники, новые методы техноло- 
ппг промышленного производства. Недо
статочно читается еще лекций по исто
рии партии, философии и политэкономии, 
по вопрмам экономики промышленности, 
сельско'го хозяйства, транспо-рта, по воп
росам здорового быта и на научно-атеис
тические темы. На плен^че обкома пар
тии приво.тн.тись примеры безответствен
ного отношения некоторых лекторов к 
своим выступлениям.

К участию в работе общества все еще 
не привлечены многие научные работни
ки. инженеры, специалисты сельского хо. 
зяйства, которые с успехом могли бы вы. 
ступать с лекция5ги. В г. Томске около 
13П0 научных работников, членами об
щества из нпх являются 550, а выступа
ют с лекциями не более 250 человек. 
Необходимо, чтобы каждый специалист, 
каждый научный работник считал <^им 
прямым долгом вести лекционную работу, 
нести знания в массы.

За последнее время многие партийные 
комитеты ослабили внимание к деятель, 
ногти отделения общества. Горкомы и 
райкомы КПСС обязаны повседнев
но руководить лекционной [работой, коор
динировать деятельность всех органи. 
заций. призванных заниматься проведе, 
нием лекций. Между тем, как отметил  ̂
пленум обкома, отдел пропаганды и аги
тации обкома КПСС, многие горкомы и 
райкомы партии слабо вникают в работу 
отделений общества, не проявляют заботы 
о подборе лекторских кадров, смири.тись 
е плохой работой многих секций.

обсуждают вопросы, связанные с улучше
нием деятельности отделений общества. 
Шегарский, Томский. Асиновский и неко
торые другие райкомы КПСС стоят в сто
роне от этого важнейшего дела.

Пленум обкома КПСС обязал бюро об
кома, горкомы и райкомы КПСС устра
нить отмеченные крупные нечдостатки в 
работе отделений общества, осущестелять 
повседневное руководство их деятельно
стью, обеспечить повышение идейно-по
литического и научного уровня всей 
устной и петатной пропаганды.

Пленум обкома потребовал от правле
ния областного отделения общества реши
тельного улучшения его деятельности, 
сосредоточив внимание на всемерном повы. 
шении качества лекционной пропаганды, 
на усилении руководства районньши отде- 
лeнияL^ш общества, повышать чутетво 
ответственности членов правления и ру- 
'Ководителей бюро секций за работу, раз
вертывать самокритику и критику недо
статков.

В постановлении пленума обкома ука
зывается на необходимость всемерного 
улучшения работы сельских районных 
отделений общества, повышения их роли 
в коммунистическом воспитании труже. 
ников села. Необходимо добиться того, 
чтобы во главе отделений общества стоя
ли авторитетные работники, которые мог
ли бы сплотить вокруг себя широкий 
актив сельской интеллигенции, способной 
вести разностороннюю пропаганду поли
тических, сельскохозяйственньЕ и есте
ственно-научных знаний среди трудящих
ся.

Горкомам и райкомам КПСС, отделе
ниям общества необходимо добиться ко
ренного улучшения работы секций, как 
основной формы организации самодея
тельности и тБЮрческой активности чле
нов общества, повышения их ответствен
ности за идейно-политическое и нау'члое 
содержание лекционной пропаганды.

Одна из первостепенных задач, которые 
стоят перед партийными организациями, 

это широкая пропаганда решений 
июльского Пленума ПК КПСС, мобилиза
ция трудящихся на вьшолнение этих ре
шений. Большую работу в этом направле
нии должны проделать отделения Все. 
союзного общества по распростсане. 
НЕЮ политических и научных зна
ний. Они должны организовать си
стематическое чтение лекций о ре
шениях июльского Пленума ЦК КПСС. 
Необходимо организовать чтение лекций о 
новой технике, передовой технологии, ме
ханизации трудоемких работ, об автома
тизации производства, успехах новаторов 

рационализаторов, о достижениях оте
чественной и зарубежной науки и техни- 

росте произБО'Дитель'НОСти труда, о 
социалистическом соревновании, об ито
гах пятой пятилетки, преиму^ществах со
ветского социалистического строя.

В лекциях необхо(димо глубже разъяс
нять генеральную линию Коммунистиче
ской партии на прен>гущественное разви
тие тяжелой ггромышленности, мероприя. 
тия партии по дальнейшему подъему про
мышленности, сельского хозяйства страны.

В лекциях следует шире и полнее рас
крывать роль Коммунистической партии, 
как ведущей и напрашляющей силы совет, 
ского общества, неустанно культивировать 
советский патриотизм и пролетарский ин. 
тернационализм, полнее раскрывать зна
чение сон»а рабочего класса и колхозного 
крестьянства, как незыблемой основы ус
пешного движения нашей страны к  комму
низму. Лекционная пропаганда должна под
нимать активность в бдительность совет
ских людей в борьбе за дальнейшее ук
репление могущества социалистического 
государства, в борьбе за мюр и безопас
ность народов. Партийные комитеты, проф
союзные и комсомольские организации, 
правление областного отделения общества 
должны вести неустанную борьбу с пере
житками капитализма в сознании людей.

В постановлении VI пленума обкома 
КПСС определены конкретные мероприя
тия по улучшению лежциокной пропаган
ды на промьппленньЕ предприятиях, в 
МТС, в колхозах. Необходимо претворить 
их в жизнь, добиться того, чтобы дея
тельность отделений общества была под
нята на новую ступени, чтобы она как 
можно больше способствовала коммунисти. 
ческому воспитанию трудящихся.

Лекционная пропаганда —  важнейшая 
часть идеологической работы. Решитель
но устранять имеющиеся в ней недо
статки, всемерно улучшать ее качество—  
кровное дело всех партийньЕ организа- 

редко ций области.
□  □ □ --------------------------

Посещение парламентской делегацией 
Югославии Мавзолея В. И. Ленина 

и И. В. Сталина
Прибывшая в Советский Союз по ирп. 

глушению Верховного Сонета СССР деле
гация Союзной Народной Скупщины Фе
деративной Народной Республики Югосла
вии во главе с председателем Собора 
Народной Республики Хорватии Владими
ром Бакарпчем посетила 3 августа Мав
золей В. II. Лепина и  И. В. Сталина и 
возложила вено(к.

Делегацию сопровождали председатель 
Бюджетной ко^гиссии Совета Националь, 
ностей Верхорно'го Совета СССР А. М. Саф. 
ронов, помощник заведующего Протоколь
ным отделом Министерства Иностранных 
Дел СССР К. А. Бочетюов, комендант 
Москонското Кремля генерал-лейтенант 
А. Я. Веденин, а также Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Югославия в СССР 
й. Вщич. СГАСС),

Комбайнер 3. Ходоренко убрал 
за день 26 гектаров ржи

Равняться на передовиков уборки, высокопроизводительно 
использовать все машины, не допускать потерь урожая

☆  ☆  ☆

СОРЕВНОВАНИЕ КОМБАЙНЕРОВ

УСПЕХ ПЕРЕДОВЫХ КОМБАЙНЕРОВ^ 
ч и л и й с к о й  МТС

КОЖ ЕВНИКОВО. (По телефону). С первых дней уборки урожая среди ком
байнеров Чилинской МТС развернулось соревнование за высокую производи
тельность труда. Многие из комбайнеров добились отли чны х результатов.

Наивысш ую выработку имеет известный в области комбайнер Захар А лек, 
сандрович Ходоренко. Во второй день работы, 2 августа, он убрал в колхозе 
« П уть  к коммунизму» 16 гектаров рж и, а 3 августа довел выработку до 
26 гектаров рж и. Средний намолот с гектара у  него составляет по 14 цент
неров. Всего за 3 дня работы тов. Ходоренко убрал 48 гектаров ржи и намо
ло ти л 674 центнера зерна.

46 гектаров хлеба убрал в колхозе ммени Сталина комбайнер Михаил 
Сафаров. 3 августа он скосил 22 гектара рж и. 15 гектаров в этот день 
убрал комбайнер тов. Федоров, работающий в этом же колхозе.

С первых дней перевыполняет дневные нормы комбайнер тов. Свинин.
3 августа на полях колхоза «Коммунист» он убрал 19 гектаров рж и. 3 ав гу
ста п ри ступил к работе в колхозе « П уть  Ленина» комбайновый агрегат тов, 
Паршина. К кон цу дня он убрал 19 гектаров ржи.

Всего по колхозам зоны Чилинской МТС комбайнами убрано 264 гектара 
ржи.

Свое слово сдержим

Чего выжидают 
в Парбигском районе?
В колхозах имени Мо.тотсва, вмени 

Огалина, имени Хрущева и  других озимая 
рожь неделю тому назад достигла восковой 
спелости, можно было бы повсеместно на
чать ее уборку простыми машинами и 
вручную.

Но странную позицию заняли руководи
тели многих колхозов и обеих машинно- 
тракторных станций в отношении исполь
зования простых машин. Они не желают 
пускать их в работу, оправдывая это раз- 
•тичного рода причинами. Председатель 
одного колхоза говорит, что в колхозе нет 
жаток и лобогреек, другой, —  что про
стые уборочные машины не успели иод- 
•готовить к работе, и т. д.

В MTCJ считают, что нет смысла во
зиться с жатками, потом молотить хлеб 
молотилками, что его« лучше у ^ а т ь  ком

С О РЕВН О ВА Н И Е  
В ЧЕСТЬ

X X  С Ъ ЕЗД А  КПСС
Н а п редп ри ят и я х  

ст раны
ЯРОСЛАВЛЬ. Многотысячный юллектиЕ 

Ярославского шинного за(вода стал на тру
довую вахту в честь предстсящего XX 
съезда КПСС. Принято обязательство —  
досрочно завершить годошое задание, к 
открытию XX съезда парши дать допол
нительно к плану автоиокрышек для де
сяти тысяч ашггомобилей.

Осуществляя эти обязательства, я1ро- 
славские шинники проявляют много твор. 
ческой инициативы, внедряют более со
вершенную технику.

КРАМАТОРСК. На ново-краиаторском 
заводе им. Огалина закончены испытания 
кюъочвюго иресса давлением в 2,5 тыся
чи тонн. Управляемый одним челавеяьсш, 
он может за минуту отштамповать 10—  
12 тяжеловесных пошвок. Детали, из
готовленные на этом прессе, 
нуждаются в дошолнительной обработке 
на металлорежущих станках.

В цехах завода сейчас изготовляется 
первый образец коэочно-шташювочшнч) 
пресса давлением в четыре тысячи тоет. 
Он предназначен для штамповки изделий в 
горячем состоянии. Производительность 
jppe<5ca —  пять поковок до ста килограм-

Мы работаем на полях колхоза «Крас
ная звезда». Сейчас убираем рожь выбо
рочно. Через день —  два уборку урожая 
развернем по,тным ходом. Мы приме
ним групповой метод работы комбайнов.

Для уборки полеглых участков комбайн 
«Сталинец-6» оборудован эксцентриковым 
мотовилом, в его конструкцию внесены 
некоторые усовершенствования по приме
ру комбайнера Чилинской МТС Захара Хо
доренко.

Включаясь в социалистическое соревяо. 
вание в честь XX съезда ЕП(Х5, мы веяли 
на себя обязательство убрать за 25 рабо
чих дней двумя комбайнами 800 гектаров 
и намолотить не менее 13 тысяч центне
ров зерна. Каждый десятый день обязуем
ся работать на сэкономленном горючем. 
После окончания уборки сдадим комбайны 
в хорошем техническом состоянии.

П. Р О С ТЕН ЕЦ . Я. М И Ш УТО В , 
комбайнеры Асиновской МТС,

Первый хлеб—государству
Четыре колхоза Кожекниковского района ириступили к сдаче хлеба госудафству. 
С первых дней высокими темпами ведет хлебосдачу колхоз «Победа», Здесь на 

пункт «Залч)тзерно» сдано около 500 центнеров хлеба нового урожая.
112 центнеров зерна сдал государству колхоз «Заветы Ленина». Начали хлебо

сдачу сельхозартели «Путь к  коммунизму» и имени Хрущева.

Начали уборку кукурузы
ШЕГЛРКА. (По телефону). В колхозе 

«Мо.тот» началась уборка кукурузы на 
силос.

За первый день было убрано осколо

10 гектаров этой культуры. Урожай зеле, 
ной .массы составляет 200— 220 центне
ров с гектара. Кукуруза закладывается в 
хорошо облицованные траншеи.

Обеспечим быстрые перевозки 
зерна нового урожая

Обращение ко всем водителям, ремонтным рабочим, 
инженерно-техническим работникам и служащим 

автохозяйств Томской области
Дорогие товарищи!
Крутой подъем сельского хозяйства в нашей стране, осуществляемый на базе 

всемерного развития тяжелой индустрии, претворение в жизнь решений январского 
Пленума ЦК КПСС вызвали значительное увеличение объема перевозов сельскохо
зяйственных продуктов.

Решения июльского Пленума ЦК КП(Х поставили перед работниками автояо- 
бильного тран(5П0.рта ответственшуто задачу обеспечить своевременные и без потерь 
перевозки зерна нового урожая.

Уборка урожая и заготовки сельскохозяйственных црод^жтов требуют от нас 
особо напряженной, четкой и  слаженной работы. Мы, участники томского городского 
собрания работников автохозяйств —  шоферы, ремонтные рабочие, инженерно-тех
нические работники автюхо<зяйств города, —  воодушевленные решениями июльского 
Пленума ЦК КПСС, .вет^шая в уборку урожая, реши.ти развернуть социа.тистическое 
соревнование в честь XX съезда Коммунистической партии Советского Союза и бе
рем на себя следующие обязательства:

1. Работая по часовом^' графику, с коэффициентом использования автопарка 
-не ниже 0,75, обеспечить своевременную и без потерь перевозку зерна урожая
1955 года.

2. Обеспечить вьшолнение сменного задания по вывозке зерна не ниже 150 
процентов к установленной норме.

3. Увеличить пробег авторезины на 10— 12 процентов по сравнению со оред- 
нешрогрессивнымл нормами.

4. Увеличить межремонтный пробег автомашины не менее, чем в полтора раза 
к установленным нормам.

5. Отработать не менее одного дня в месяц на сэкономленном бензине.
6. Улучшить использование автомобильного парка, сократить непроизводитель

ные простои автомашин в гараже, а также под погрузкой и  разгру^ой.
7. Иметь на весь период хлебовывозки коэффициент технической готовности 

автопарка не ниже 0,80.
Мы призываем всех шоферов, ремонтных рабочих, инженерно-технических ра

ботников, с.тужапщх автохозяйств, работников заготовительных и дорожных орга
низаций, шоферов колхозов и МТС Томской области включиться в социалистическое 
соревнование за досрочное выполнение плана перевозок зерна урожая 1955 года 
при высоких трхнико-экономнчесвих показателях.

Обращение принято на собрании работников автомобильного 
транспорта г. Томска.

iiiimiiiiiiiiimmiMnii"

МТС тов. Бичевин ориентировал специа
листов, работающих в колхозах, и прав
ления колхозов на уборку ржи только 
комбайнами. Это неправильная практика, 
которая неминуемо приведет в затяжке 
уборочных работ, а. следовательно, л  в 
большим потерям хлебов.

Январский Пленум ПК КПСС поставил 
ответственную задачу перед работниками 
сельского хозяйства в отношении увели
чения валового сбора зерна. Совращение 
сроков уборки поможет сохранить большое 
количество хлеба от потерь на корню. Вот 
почему надо на уборке использовать все 
силы и средства. В каждом колхозе есть 
прс1стые уборочные машины, и они дov̂ ж- 
ны быть немедленно включены в работу.

Крайне плохо обстоит дело в во.тхозах 
района с подготовкой крытых токов и 
зерносушильного хозяйства. В прошлом го
ду во многих колхозах района была допу
щена порча зерна из-за недостатка кры
тых токов и плохой подготовки зерносу
шильного хозяйства. В сельхозартели име. 
ни Жданова, например, сгнило около 20 
тонн ржи из-за того, что не хватало кры. 
тых тсков. Много хлеба погибло в колхо
зах имени Кагановича и  имени Андреева 
потому, что несвоевременно подготовили в 
работе сушильное хозяйство.

Однако прошлогодние уроки ничему не 
научили руководителей этих и других 
колхозов. Уборка ^тюжая началась, но ’ВО 
многих колхозах, как и в прошлом году, 
нет достаточного количества крытых то
ков, не отремонтированы сушилки. В кол
хозе имени Андреева зерносушилки 
«ВПеХОМ» и «Колхозница» до сего вре
мени не отремонтированы. В этом трду в 
колхе^е запланировали построить к нача
лу уборки новую сушилку, но так ничего 
и не сделали. Не приступил колхоз к 
строительству новых и ремонту старых 
врытых токов.

Медленно ремонтируется суши.тка в кол
хозе «Верный путь». Печь из-за отсутст. 
ВИЯ кирпича не перекладывается.

В колхозах /района 35 сушилок различ
ных типов, их пропускная способность 
очень мала. Действенных мер к быст
рой подготовке сушильного хозяйства не 
принимается.

Еще хуже обстоит дело со строительст
вом новых и ремонтом'старых крытых то
ков. По данным райплана, в селъхозарте. 
лях имеется 17 токов, годных для хране
ния зерна. На самом же деле их наполови
ну меньше. В колхозе имени Кагановича, 
например, числится Я крытых тока. Но 
они лишь кое-как покрыты соломой. Та
кие же «крытые» то-ка в колхозах имени 
Маленкова, имени Жданова. Совсем не 
имеют крытых токов и не строят их в 
колхозах имени Кирова, «Верный путь» 
и других.

В колхозе имени Огалина на 2.346 гек
таров зерновых имеется только 5 крытых 
токов. Но правление колхоза и его предсе
датель тов. Ожолов о строительстве токов 
не думает. Все надежды они возлагают на 
сухую погоду.

Все эти факты не вызывают особой тре, 
воги ни в райисполкоме, ни в райкоме 
КПСС.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»: А. СЕЛИ В А Н О В  —  колхоз
ник сельхозаотели имени Молотова,
А . М ЯСНЯНН ИН , —  инструктор 
райкома ВЛКСМ по зоне Парбигеной 
МТС, П. С У Х О В Е Р Х О В  —  колхоз- 
ник колхоза имени Андреева,
С. ДО ЛГИ РЕВ —  секретарь Пар- 
бигского райкома комсомола.

байнами. Главный агроном Парбитсвой мои каждая в минуту. Такую слож^ю
деталь, как жшатка турбины, можяо бу
дет отштампо®ать за 30 сежунд.

Ко дню открытия XX съезда КПСХЗ ра
бочие и инженеры завода решили досроч
но изтх>товить семь мощных ковочно, 
штамповочных и чекагночных 
вершенной конструкции. (ТАСС).

На Всесоюзной сельскохозяйственной
выставке

П Е Р ЕД О В Ы Е М ЕХ А Н И З А ТО Р Ы  —  
У Ч А С ТН И К И  ВСХВ

Гла1вный комитет Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки утвердил участ
никами Выставки 1955 года большую 
группу механизаторов Молдавии, Херсон
ской и Волынской областей, отличивших
ся нынешней весной на посеве кукурузы, 
овощных культур и посадке картофеля 
квадратно-гнездовым способом.

Тракторист Липканской МТС Молдав
ской ССР гов. Данилов засеял квадратно- 
гнездовой сеялкой «СШ-6А» за 15 рабо
чих дней 263 гектара кукурузы и под
солнечника, значительно превысив пока
затели, установленные для участника 
Выставки,

В Белозерской МТС Херсонской области 
тракторист тов. Поляков, работая на сеял
ке СКГ-6, за шесть дней посеял квадрат
но-гнездовым способом 223 гектара куку
рузы и подсолнечника, а тракторист тов. 
(Зокол также за шесть дней —  224 гек
тара. При хорошем качестве работы оба 
тракториста почти вдвое превысили пока
затели, установленные для участников 
ВСХВ.

Тракторист Голобской МТС Волынской 
области гов. Яковлев за 20 дней носассид 
квадратно-гнездовой сеялкой СКГ-4 220 
гектаров картофеля, а тракторист той же 
МТС тов. Крочук за 27 дней —  189 гек
таров картофеля. Оба также намного пре
высили установленные показатели.

Всего новыми участниками Выставки 
1955 года по Молдавии, Херсонской и Во
лынской областям утверждено 185 меха
низаторов.

< ТР О Е  Т Е Л Я Т  О Т  ОДНОЙ НОРОВЫ

Трое телят за один отел коровы прино
сят крайне редко. Еще реже выживают 
родившиеся тройни. В павильоне для мо
лодняка крупного рогатого скота находит
ся тройня телок костромской породы, ро
дившаяся в совхозе «Караваево» от коро
вы «Мины». Телочки, получившие кличку 
«Малютки», весили при рождении 24, 25 
и третья —  29 килограммов. Теперь им 
уже но полтора года и  каждая из них ве
сит свыше 430 килотралгмов. В течение 
июля каждая «Малютка» прибавила в  ве
се но 34 килограмма.

Другая щюдставлеяная б шьвидьоне

тройня телок родилась в ко.тхозе «Вперед 
К социализму». Сачевекого района, Смо
ленской области, Б октябре 1954 года от 
коровы сычевской породы «Азиры», дав
шей за лактацию, 6.341 килограмм моло
ка. Эти телки —  «.4рпя», «.\.элита» и 
«Лида» при рождении весили 18, 20 и 22 
килограмма и  также нормально развива
лись. За ними ухаживает колхозница Ге
рой Социалистического Труда 3. 0. Фро
лова. Каждая из этих телок прибавляют 
за день до полутора килограммов и к 
9-.чесячному возрасту достигли веса от 
250 до 290 килограммов.

МОЛОДЫ Е О Н Д А ТР Ы  И Н У Т Р И И

Благодаря хо'рошим условиям содержа
ния почти у всех диких животных, нахо
дящихся в вольерах павильона «Охота и 
зверо-Бодство». появ]/лось потомство. Поа- 
растают телята у пятнистых оленей и  у 
самки оленя марала, быстро растут моло
дые белки. На днях в устроенных в во
доеме хатках принесли потомство пушные 
Плотные зверьки —  oiHraipbi. Появились 
детеныши у других болотных зверьков —  
нутрий,

(ТАОС).

М от орост роит ели  
перевыполнили  
ию льский плаи

Рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие томского завода «Оиб- 
электромотор» июльский план но вьшу- 
ску товарной продукции выполнили на 
i i 0 ,9  процента. Наилучшжх показателей 
добились коллективы цехов KjKs 1, З и 8 .

В ходе соревнования в честь XX съезда 
партии вырастают новые передовики про
изводства. Токари Карнаев, Васильева, 
слесарь-сборщик Отрудинов дают почти 
по три нормы в смену. Отлично трудятся 
кузнец Портнягет, оцинковщик Пухов, 
слесарь-сборщик Емелин и  многие другие.

С удорем онт ники— 
н а  трудовой вахт е

Коллектив Моряковекото судоремонтного 
завода включился в социалистическое со
ревнование в честь XX съезда партии и 
принял новые социалистические обяза
тельства, Судоремонтники решили закон
чить досрочно капитальный ремонт паро
хода «Профсоюзник», ремонт старого дока, 

оборудовать саморазгружающуюся баржу.
Первенство в социалистическом сорев

новании занимает коллектив отдела глав
ного механика. Здесь производительность 
труда за июль составила 149 процентов 
к плану. Досрочно выполнили месячные 
задания рабочие слесарно-сборочного цеха. 
Токари тт. Ерохин, Хабаровч электросвар
щик тов. Абдрашитов, к^'внец тов. Волков 
и многие другие с первых дней соревно
вания в честь XX съезда партии выпол

няют нормы выработки на 18()— 200 про
центов.

Новые
социалист ические

обязат ельст ва
Коллектив калошно-сборочного цеха 

Томско^го завода резиновой обуви вклго. 
чился Б социалистическое соревнование в 
честь XX съезда партии.

На состоявшемся общем собрании рабо
чих, инженерно-технических работников 
и служащих цеха были приняты новые 
социалистические обязательства. Коллек
тив цеха решил выполнить годовую про- 
грам!му по выпуску товарной продук-щги 
к 21 декабря, а к  концу' года дать сверх 
плана на 5 миллионов рублей продукции, 
пягилетаий план вакоичить к  20 августа, 
выпуск первосортной продукции повысить 
на 2,8 процента против плана.

Решено в авп'сте перевьшолнитъ план 
на 2,5 тысячи пар бот и 5 тысяч пар 
сааихг, ___________

Лес сверх п л а н а
Лесозаготовители Зырянского леспром

хоза июльский план заготовки и вывоз
ки древесины перевыполнили более чем 
на две тысячи кубометров леса.

Лучшие показатели по заготовке и вы
возке древесины у коллектива Торбинск(н 
го лесозаготовительногЬ пункта. Июльский 
план он выполнил на ПО процентов. Зна
чительно перевыполнил июльское задание 
коллектив КаштакоБСкого лесозаготови
тельного пункта^_________

Годовой п лан  вы лова  
ры бы —к 20  окт ября
Хорошо трудятся на про^1ыслах многие 

рыболовецкие бригады пригородной зон ы . 
г. Колпашево, обслуживаемые Еолпашев- 
ской моторно-рыболовной станцией. Рыба
ки колхоза нменл Свердлова за семь меся
цев выполнили годовой план на 88 процен. 
тов, а июльсктй план— на 179 процен
тов. Хорошо работают рыбаки колхо
за «Первое мая», выполнетшие годовой 
план на 83 процента, а июльский 
—  на 150 процентов, колхоза имени Хру
щева, выполнившие годовой план на 91 
процент. Хорошие показатели работы у 
рыбаков колхозов имени Жданова, «За ком
мунизм», Колпашевского района, «Охотник 
и рыбак». Молчановского района.

Создание механизированных звеньев в 
рыболовецких бригадах позволило резко 
увеличить вылов рыбы. Все 20 колхозов, 
обслужнваеогые Колпашевской моторпо-ры- 
боловной станцией, во втором квартале 
перевыполнили план.

Сейчас рыбаки включились в социали
стическое соревнование за достойную ветре, 
чу XX съезда КПСС и взяли на себя обяза
тельство готовой план добычи рыбы вы- 
полиигь досрочно —  К 20 октября, а в 
концу года добыть не менее L 8 0 0  пудов 
рыбы сверх плана.



Депутаты Советов депутатов трудящит- 
м  облечены высоким доверием народа, 
ини несут большие, ответственные обя- 
аанности. В. И. Ленин указывал, что на
ши депутаты «должны :ами работать, са
ми исполнять свои законы, сами ггрове- 
рять то, что получается в жизни, сами 
отвечать непосредственно перед своими 
нзопрателямн».

Одной из важнейших форм привлече
ния депутатов к повседневной практиче
ской депутатской деятельности являются 
постоянные комиссии Советов.

На первой сессии Томского городского 
Совета депутатов трудящихся пятого со
зыва в марте 1955 года было организован 
но 13 постоянных комиссий. Многие из 
них за истекший период уже провели боль
шую работу.

Комиссия здравоохранения (председа
тель тов. Бубнова) рассмотрела ряд важ
ных вопросов.

С первых же месяцев своей работы 
эта комиссия занялась вопросааш благо
устройства усадеб лечебных учреждений. 
Члены комиссии совместно с руководите
лями этих учреждений составили подроб
ный план благоустройства и обсудили его 
на собраниях коллективов.

По инициативе депутатов гр. Саннико
вой и Иванова была приведена в порядо® 
усадьба больницы им. Оеиашко. При актив
ном участии депутатов проведены боль
шие работы по благоустройству усадеб 
детской больницы, центральной поликлн- 
иикл и других.

Членами комиссии были обследованы 
столовые и буфеты вокзалов, пристани, 
горсада и рада других предприятий; были 
ватеи приняты меры для исправления 
вскрытых недостатков. Активное участие в 

принимали депутаты тг. Дьяков 
Ильина. Лаптева. Суздальская и другие! 
Комноеия работает в тесной связи с госюд. 
сжим отделом злжвоозранения.

Коммунальная комиссия на своих засе
даниях рассматривала вопросы, направ
ленные на улучшение работы коммуналь
ных предприятий города. Комиссия удели
ла большое внимание установке понтонно
го моста через реку Томь.

Комм^'нальная комиссия изучила со
стояние дел в тресте коммунально-бытово
го обслуживания. Депутаты тт. Баранов, 
Борисов, Чернов и другие ознакомились 
с р аб (т й  прачечной, бань, парикмахер
ских. Вопрос о работе этих предприятий 
был всесторонне обсужден в а  комиссии.

Неплохо начала свою работу комиссия 
вузов. Члены ее распределены по группам: 
культурно-просветительной. санитарно 
бытовой, общественного питания, по 
строительству, ремонту ж благоустрой, 
ству. йа заседании комиссии в апреле 
был рассмотрен вопрос о состоянии сту
денческих общежитий, подготовленный 
депутатаага санитарно-бытовой группы.
Б мае комиссия обсудила положение дел 
в сту|енчмки1 буфетах и столовых. 
Были выработаны конкретные меры по 
устранению недостатков, установлен кон
троль за их выполнением.

Члены комиссии социа.чьного обеспече
ния проверили состояние трудоустройства 
штв/ктидов на заводах резиновой обуви ди- 
кеяю-водочном, подшипниковом, режущих 
инс-прументов. По инициативе комиссии 
было проведено городское совещание акти 
ва попечительских советов, где отдельные 
председатели советов расскавали о овоем 
опыте работы.

Активное участие принимают постоян
ные комиссии в подготовке вопросов, вы
носимых на сессии и заседания исполио-

и». Гориспоимк заслушал на свонх засе
дания! подготовленные кояивсияки во
просы о нерал улучшения работы столо- 
вы! промышленных предприятий, о под
готовке н проведении оздоровительных 
мероприятий среди детей детом 1955 
года, об организации летнего отдыха тру 
дящихся н т. д. Большой н важный во- 
ИРОс о райоте квартально-уличных ко 
ю т т в  и комиссий содействия сохране
нии жилого фонда подготовила жилищная 
комиссия. ^

Депутаты городского Совета принима- 
ш  активное участие в практической дея 
у м о с т и  Совета не тчиы» neipea посто- 
ятыв комиссии. Они доржат связь с из- 
накдао'Г™ ' * Еьтоднении их

н!Йирательного округа 
Лвдия Палладиевна Сергиевская система- 
м ^ и  ^ в ает  в своем избирательном 
округе. Она помогла своим избирателям 
еешить ряд вопросов, касающихся ре 
моогга и благоустройства усадеб По её 
настоянию вк.1ючены в титульный спи
сок на 19о5 год работы по ремонту дома 
™ улице Гоголя й  17. То®. С е » ^  
ОДТОествляет контводь за проведением 
этих работ и следит за выполнением на- 
каэов избирателей.

п'™ """Уга обратились к 
своему депутату Руфине Викторовне Суз
дальской с просьбой навести порядок в 
магазинах, находящихся на их участке. 
10В. Суздальская прив.текла к участию в 
проверке санитарного состояния магази
нов главного врача районной санэпидемя- 
меской станции тов. Пшину и инспекто- 
ра тов. Просявкдшу. Обнаруженные недо- 
ст ^ в и  были устранены.
,  избиратели к депу-
т а п  Та.чаре Гавриловне Бельской. Всегда 
внимательно и  чутко выслушав их, тов. 
ьельская оказывает им практическую по
мощь советом и делом.

Часто бывают в своих пабтрательных 
ootpyrax депутаты тт. Скорохватов, Буб
нова, Андронова, Зимина и другие.

Однако как в Децутатскоп деятельно
сти, так и в работе постоянных комиссий 
имеютзя существенные недостатки.

Ослабила свою работу культурно-про
светительная комиссия, она не дово.дит 
до конца начатые мероприятия. Так, на
пример, комиссия проверяла работу город
ского сада, но в работе сада Попрешнему 
.много недостатков. ^

Совершенно не работает комиссия по 
промышленности, хотя в прошлом «гаыве 
эта комиссия бы.та одной из лучших.

Сейчас, когда вю.тьский Пленум ЦК 
Партин поставил перед промышленностью 
ответственные за.дачи. бездеятельность про- 
мьш1.денной комисенн особенно не может 
быть тешима.

Надо признать, что комиссии еще мало 
зани^ю тея контролем за исполнением ре
шений городского Совета, гориспо.ткома и 
своих собственных предложений, мало ока
зывают действенной помощи на местах.

Не все депутаты, входящие в состав 
К0М1ШСИЙ, активно участвуют в их рабо
те, На заседаниях комиссий редко бывают 
депутаты тт. Сажич, Скурлатов, Прохо
ров Северов, Чернов. .Магда, Шитиков 

Далеко не все депутаты рету.дярно бы. 
в ^ т  в своих избирательных округах, 
ото неправильно. Партия учит депута
тов превьппе всего ценить доверие наро
да, дорожить им. свято вьшолнять свой 
долг перед народом, никогда не .забывать 
о своей ответственности перед избирате
лями.

,  В. ГЕРМ АНОВИЧ, 
секретарь Томского горисполкома.

работает ттловодом в колхозе «Путь к  коммунизму» S 
Прохор Иванович Селиверстов. Он зарекомев! < д ов ^  себя заботливым и умелым пчеловодом. 5

ТТЛ» „ Прохор Иванович обленив ает благополучную зимовку кяда ^дой пчелосемьи, добивается повышения медосбора. ^  зимовку каж-
м еам  Прохор Иванович взял обязательство получить пе ’
S  к о л х < й ^ ^ и п ч е л о с е м е й .  По его настоя- i

н а снимке. Прохор Иванович Селиверстов на п а се к е .^  ;
Фото Ф. Хитрияевича. |

Лучшие рационализаторы 
области

Президиум Томского облсовпрофа рас. 
смотрел итогн соревнования рациояалнза- 

«ь1учигай рационализатор

По итогам за 1-е полугодие 1955 года 
выполнили условия ооциалистичесшх) со
ревнования 12 работников тгромышлен- 
ности; ди1>ектор карандашной фаорикл 
тов. Енгалычев, заместитель директора 
кшраидашной фабрики тов. Левчуков. ра. 
^ н и к и  завода «Сибэлектромотор» тт 
^ден еж н ы х  —  конструктор завода’ 
31акаренко мастер электроцеха!
Бржезицкий —  мастер инструменталь
ного цеха. Дудченко —  мастер. Гу
сев ста/рший мастер, Лукьянчиков —  
инженер-технолог манометрового завода, 
Филинченко —  инженер-конструктор это
го же завода, Палатов —  начальник rvp- 
оинного цеха ГЭС-2, Иванов —  замести
тель начальника П'Рбинного цеха ГЭС-2, 
Анфимов —  начальник смены ГЭС-2. От 
внедрения каждого предложения этих ра
ционализаторов получен знчачительный эко 
Н0МЙЧ6СКЛН эффект.

Президиум облсовпрофа присвоил этим 
рационализаторам эвание «Лучший рацио
нализатор области» и наградил их грамо
тами.

Впереди А. Аиулова

в  соревновании доярок Чаинского райо
на лервен;^о прочно удерживает тов. 
Акулова. За 16 диен июля она иадоида в 
среднем от каждой коровы по 175 кило
граммов молока, а за весь июль надой со
ставил почти по 350 килограммов. Всего 
тов. Акулова надоила на каждую корову 
с 1 октября 1954 года около 2.500 кило
граммов молока,

Тов. Акулова стремится надоить до 
1 октября еще не менее 600 —  700 кило, 
граммов молока от каждой коровы своей 
группы.

в  колхозе «Красный боец», Томского 
райпна. 15 ,тн'‘й работали студенты хими, 
ческого факультета Томского государст
венного университета. Они оказали кол
хозникам большую помощь в заготовке 
грубых ̂ кормов, прополке кукурузы, рытье 
траншей и заготовке веточного корма.

Особенно хорошо работали к. Лебедева, 
.М.' Скопцева, А. Шмакова, Л. Кузнецова 
и ,тругне.

СП’денты проводили беседы и читки. 
А. Шмакова прочла лекцию «Молодежь 
мира в борьбе за мир», после которой со
стоялся концерт.

СТУДЕНТЫ в КОЛХОЗЕ
Колхозники едиНодушио благодарят сту

дентов За оказанную помощь
Г. М АТЮ ХИ Н , 

инструктор Томского райкома КПСС 
по зоне Корниловдкой МТС.

V
Гц>чша студентов Тохшкого элеятпоме 

ханяческого института в дни каш кул 
цаоотала в яо.д.хозе «Путь к коммунизму», 
.полчанонского ,)айона. За десять дней они 
заготовили 317 тонн силоса, 400 центне
ров сена, а также участвовали в строи
тельстве СУШИ.ТКИ.

Д. БЫ ЛИН.

Ноннурс на лучшее 
рационализаторсное 

предложение
На электромехагогческом заводе в Оэна 

менование приближающего Дня шахтера 
проводится конкурс на лучшее рациона
лизаторское предложение и изобретение. 
За две недели внесено свыше 30 предло 
Жении.

Лучшая телятница
Третий ГО.Ч рлботает телятницей в кол

хозе имени Сталинл. Туганского района, 
молодая колхозница Г. Утрич. За это время 
она выюастила 130 телят. Хо(роших пока
зателей добилась телятница в этом году. 
Она вырастала и передала в стадо 26 те.! 
ляг.

Заботливый УХОД и правильное кормле
ние позволили г. Утрич добиваться ежесу 
точного jBPHBeca телят по 600— 700 грам
мов. Сейчас на ее попечении находится 
20 телят.

Бакчацовов отдаление общества по рас. 
цространвЕию политических в научных 
знаний молодое. Оно ооодано хна года на
зад. За короткий срок в члены общества 
вступило 45 человек. Это— учителя, меди- 
цинокие работники, специалисты промыш- 
ленности и сельского ховяйства, гористы, 
партийные и оонетокие работники, песе.щ- 
вики колхозного производства.

Все члены общества правлением рас
пределены по секциям. Мы имеем 5 сек
ций: общественно-политическую, две сель* 
скохобяйстве1нны1 (щж Ключевской и Гал. 
киисжой МТС), педагогическую и медицин
скую. Пранленгге поФседневно налравляет 
работу сежций. Совместно с руководителя
ми секций составляем план лекционной де
ятельности. обсуждаем тематику читаемых 
лекций, стараясь сделать ее разнообразной 
и актуальной.

У нас все члены общества читают лек
ции. Наиболее актиБны.\ш лекторами явля. 
готся тт. Шерстюк. Казанская. Каспсрович. 
Корнелюк, Циро. Голубев, Шаталин, вы- 
^п и в гаи е  с лекциями от 10 до 25 раз. 
Член обшества тов. Касперонич в течение 
этого полугодия выступил с лекциями о 
решениях январского Пленума ЦК КПСС и 
на АТеистичеокие темы 15 раз. Тов. П1ер- 
стюк прочитал цикл лекций по философии, 
выступил с несколькими лекциями о между
народном положении, о сориалистичесгьой 
дисциплине тсуда я на другие темы. За. 
ведующая учебной частью средней школы 
тов. Казанская охотно выступает перед 
^лхоэниками. механизаторами, рабочими. 
Она читала лекции в тоолхоэе имени Лени
на, в Галкияской МТС, в леспромхозе, в 
артели «Объединение».

Но среди членов общества есть и такие 
лекторы, которые тщательно не готовятся 
к лекциям, читают их мало популярно, на- 
ч е тн и ч ^ и , не утсея заинтересо'вать слу- 
шате-гей. Слушатели остались недовольны 
лекцией главного зоотехника Галклнекой 
М1С тов. Степанова на тему «Достижелия 
мичуринцев-животноводов в выведения но
вых пород сельокохозяйственицх живот
ных». Читал он ее скучно, боясь оторзкть- 
ся от текста. В лекции было мало приме
ров. показывающих достижения животно 
водов н ш е й  области.

Существенным недостатком я работе на. 
Ш61Г0 отделения является то, что мы редко 
еще выступаем с лекциями в отдаленных 
населенных пунктах. В колхозах в этом 
году п р о д а н о  свыше 270 лекций. Но 
большинство из них читалось на цент
ральных усадьбах колхозов.

Колхозники с большим HHTCfpeco.M слуша
ют лекции об обработке почвы по методу

Т .  С. Мальцева, о по'хготовге м и ян к по
севу. о месгньсх удобрениях, о раздое ко. 
ров. о стойлооом содеюжанаи а кормлении 
скота. Иногда мы после левцин организуем 
выстушгеиия передовиков сельского хозяй. 
ства. Вот несколько прнмеюов. Агроном тов. 
Поляруш прочитал лакцию о выращивания 
и возделывании льна. После лекции z рас
сказом об опыте работы льноводческой 
б|ригады колхоза «Северное сияние» вы-, 
ступил бригадир тов. Саютаков. Слгпате- 
ли Получили эозможность еще более на
глядно предсташть. как нужно правильно 
выращивать и возделывать ценную техни
ческую культуру. После лекции на тему 
«0|рганиза1гия животноводства и пути уве
личения поголовья скота и повышения его 
продуЕтиюности» опытом работы поделился 
заведующий молочно-товарной Фермой кол
хоза «Северное сияние» тов. Маенбут.

Эта выступления работйков сельского 
хозяйства вызвалй большой интерес У слу
шателей. было задано много воагросов.

Мы тр е тей  от напгах лекторов, чтобы 
они ошрзьгвали соон лекции с местной 
жизнью, с жизнью того колхоза, где они 
читают лекции. Проводим совещания лек
торов и организуем для них инструктив
ные лекции. В этом нам помогает райком 

недавно в райкоме 
ЫГСе наши лекторы были ознакомлены с 
некоторыми итогами выполнения решения 
январского Пленума ЦЕ КПСС колхозами 
района и задачами по разъяснении поста
новления июльского Пленума ПК КПСС.

С лекциями на темы, связанные с зада
чами. выдвинутьпга в решениях гпольско* 
го Пленума ЦК КПСС, лежторы поедут во 
все колхозы.

Недостатком в нашей работе являетея 
еще и то. что мы редко заслушиваем руко
водителей секций о их работе, мало о су ж 
даем тексты лездий.

Мало помогает нам областное отдеяопяе 
общества. Члены правления областного от 
деления почти не бывают в районе. За 
полтора года в нашем районе побывал 
только один член правления тов. Ким. Об
ластное отделение не изучает положитедь. 
ш й  опыт работы районных етделетай. 
Поэтому нам не у кого учиться.

Правление нашего отделения сейчас при. 
яяло ряд мер по улучшению лекционной 
пропаганды. Будем стремиться к тому, 
■'гтобы как можно полнее удовлетворять за , 
просы наших слушателей.

Г. ВОЛКОВА.
председатель Бакчарского районного от

деления общества по распространению 
политических и н а уч н ы х знаний.

Внедряется м етод Т. С. МалЬцева

Художественная
самодеятельность

леспромхоза
Коллектив художественной еамодеятель- 

НОСТИ клуба Красноярского леспромхо:щ 
часто выступает с пьесами, концертами 
перед лесозаготовителями. Яри клубе ра
ботают духовой оркестр, драматический и 
.Хоровой кружки. В самадеятельности ак
тивное участие пришгаают молодые меха
низаторы, рабочие леспромхоза.

Недавно 15 активистов клуба выезжа. 
ли в томский драмтеатр имени В. П. Чка
лова. Участники самодеятельности работ
ница цеха газочурки Зинаида Белоусова, 
работница дорожной бригады з1юдыила Те
рещенко, кузнец Леонтий Тувик и Другие 
прослушали оперу «Чио-чио-сан» в поста
новке Молотовейого театра оперы и ба
лета,

в  промартелях 
города Томска

i
©  В цромартелй «К^амик» >геханизи|ро. 

вона выгрузка кирпича из печей обжига' 
Это даст артели экономии около 200 ты
сяч рублей в год.

©  Промартель имени 18 партконферен
ции открывает новый цех, который будет 
выпускать картонажные и стеклодувные 
елочные игрушки.

©  К прои.чйодству полушерстяных 
одеял приступила промартель «Текстплы 
щпк».

©  Япома.ртрли «ХудожествотныЙ труд» 
«луложрственный промысел» и «Рациона’ 
лизатор» ое.войли производство семи Новых 
видов Швейных изте.тпй и 12 новых фасо
нов даМейого и детского платья.

Отиорм свиней
в  прлшлом году раблттогкп пплсрйнрго 

хозяйства орез Аспновского лесозавода 
откормили 119 свиней до сальной упи
танности.

Нынче на подсобном хозяйстае от
кармливается 150 свиней. В первом по
лугодии с откорма уже снято 73 головы и 
все сальной упитанности. Вес каждой 
свйнш  в среднем составил 132 килограм.

Огро-мное практическое значение нового 
метода обработки почвы, предложенного 
кол-ХозНым ученым Т. С. Мальцевым, дока. 

I зано опытом многих колхозов страны.
I В этом году многие колхозы зоны Пар- 
бигской МТС начали внедрять этот способ, 
В колхозе имени Хрущева механизаторами 
под РУКОВО.ДСТВОМ агронома тов. Чемерис 
в паровом поле проведена глубокая безот
вальная пахота на глубину 40 сантимет. 
ров. Рядом с этим участком заложен конт
рольный. где произведена обычная обра
ботка. В 1956 году на этой площади будет 
по<‘еяна я!ровая пшеница, В последующие 
3— 4 года участок, где была проведена 
глубокая безотвальная пахота, пахаться не 
будет. Воле подвергнется только поверхно
стной обработке дисковыми лущильниками

так как рекомендует Т. С. Мальцев.
Такие же работы проведены в колхозах 

имени Андреева, имени Жданова, имен* 
Калинина.

При подъеме эяби в текущем гояу кол
хозники, механизаторы МТС и агрономы 
поставили перед собой задачу —  вната- 
тельно расширить площадь глубокой безот
вальной пахоты с таким, расчетом, чтобы в 
1956 году разместить на этих площадях 
не только часть яровой пшеницы, но и 
.тругие яровые культуры.

Перед глубокой безотвальной пахотой на 
полях будет проведено п1>ел5а1рптельное лу
щение стерни. В каждой тракторной брига
де имеется тракторный плуг, приспособлен
ный для гароизводства глубокой беэотааль, 
ной пахоты.

К о р о т к
©  ГрлТтпа тщащихся зооветеринарного 

техникума окязала большую помощь кол
хозу’ имени XIX партсъеЗда, Тутанского 
Файона. в заготовке кормов.

© Облдгромсовет открыл в г. Томске три 
павильона по ремонту и чистке обуви.

О

©  Охотник тчтанской районной конто
ры «Заготжпвсьгрье» В. Е. Коновалов 
сезонное задание добыть 600 кротов вы- 
по.т^^ил на 80 процентов. Тов. Коновалов 
взял обязательство добыть за сезон 3 ты 
сячи кротов.

п о  СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Не заботятся о лесозаготовителях"

Шире внедрять сборные железобетонные 
и бетонные конструкции

По1 таким ззголовклм в М 111 «Ерас- 
нчго Знамени» было помещено письмо в 
редакцию, в котором рассказывалось « 
плохой работе отдела рабочего снабжения 
Бакчарского леспромхоза.

Как сообщил нам заместитель началь

ника областного управления рабочего 
снабжения то-в. Жуков, факты, приво
дившиеся в письме, при проверке пол
ностью подтвердились. Начальник отдела 
рабочего снабжения тов. Нагишев с ра
боты снят.

Гтроитрльные 0(рганизапни г. Томска 
применяют сборные железобетонные и 
тонные^конструкций на строительстве жи. 
лищно-бытовых и щюмьппленных зданий, 
но номенклатура этих конструкций и де
тален опраничена, В основном применяют
ся мелкоразмерные детали.

У няс в строительной организации 
И И -290 эти конструкции и детали изго- 
тийляются на заводе при комбинате под- 
f(Htiibi.x̂  предприятий. Однако качество этих 
деталей низкое. Допускаются большие от. 
клонення от установленных размеров, изде
лия имеют неправильную форму, нижние 
noB'ipxHocTH их шероховатые, требующие 
штукатурки после монтажа. Отсутствие 
маркировки у большинства желйобетонньтх 
и.злелин усложняет монтаж их на объекте. 
Верхние плоскости и боковые поверхности 
лге.г’зобетонных ступеней имеют наплывы, 
зауенпы , раковины. Все это —  результат 
того, что технический контроль за качест. 
вом производства железобетонных изделий 
заводским слособси проводится плохо.

Гравий в таком виде, каким он берется 
с (Реки. т. е. загрязненный разными при
месями, привозится на бетонный завод и 
загружается в бетономешалку без ггредва- 
рирельной промывки, сортировки. Водоце
ментное отношение оирвделяется «на гла
зок».

На заводе в основном приготовляются 
пластичные бетоны. Арматура применяется 
без нредвя1ттельного напряжения, бетойн. 
ровка производится в деревянных опалуб.

ках, без затирки открытых поверхностей 
сборных желевобетонных деталей.

Все это приводит к низкому качеству 
бетонных и железобетонных изделий, зна. 
чнтельному перерасходу цемента, мета.дла 
и повышенной стоимости сборных железо
бетонных деталей. Руководители нашей 
строительной организации тт. Чернов и 
Ьльштейн. организовав производство желе
зобетонных, бетонных конструкций и де
талей, не придали значения организации 
технического контроля за изготовлением 
этих изделий.

На ряде объектов УНР-290 для покры
тия з,танин применяются армопенобетонные 
плоские плиты площадью до 2 кватратных 
метров, толщиной 12 сантиметров и весом 
700 —  900 кй.тограммов. Эти п.титы одно, 
временно являются несущими и термоизо
ляционными конструкциями, значительно 
удешевляющими стоимость строительства.

Армопенобетонные плиты изготовляются 
в г. Новосибирске, но многие из них пло
хого качества: имеют отклонения в ли
нейных pa,3M€jpax. Толщина защитного 
слоя рабочей арматуры в верхней плоско
сти достигает 35— 50 миллшгетров вместо 
20 миллиметров, большинство плит с уко
роченной рабочей арматурой.

Армопенобетонные плиты доставляют из 
Новосибирска в Томск, при перевозке брак 
увеличивается. .Чонтаж таких плит требу
ет дополнительного труда на месте строй
ки для ликвидации яопушепного брака. 
Между тем всего .этого можно и.збежать. 
Бели <ч>г8нвйовать проадводство армопено. I

бетонных плит на местных заводах, что 
значительно снизит брак и себестоимость 
этих плит.

Строителям Сибири следует особенно 
широко применять бетонные и железобе
тонные сборные конструкции с тем, чтобы 
избежать мокрых процеосов в зимнее вре
мя. Задача заключается r том. чтобы рас
ширить номенк^даттву железобетонных, бе, 
тонных и других сборных конструкций с 
готовой отделкой. Строительную площадку 
нужно превюатить в сборочный цех.

Но серьезные недостатки в работе строи, 
тельных организаций мешают именно так 
организовать дело. Еще не изжиты пренеб. 
режйтельное, бюрократическое отношения к 
новому и консерватизм отдельных руково
дителей строек в /реализации предложений 
рационализато1Ров и изобретателей.

Ию.тьский Пленум ПК КПСС обязал пар
тийные органы усилить /руководство про- 
мьпплеиностью, добиваться конкретных ре. 
зультатов в улучшении работы предприя
тии. В центре внимания партийных орга
низаций должна стоять организаторская 
работа по повышению прои.зводительности 
труда и внедрению в промышленность но
вейших достижений науки и техники, по 
иппрокому расгаространению опыта новато
ров производства и перр,1овых предприя 
тиЛ. Зта задача является первоочередной 
И для. Всех работников строительной инду. 
стрии, которые должны смело и настойчи!! 
во поддерживать все ценное. псбеЛорое, 
изучать его н повсеместно внедрять. Ши
рокое распространение опыта hobatoipob —

могучее средство дальнейшего по,дъема 
строительной индустрии.

Однако нередки случаи, когда ценные 
новшества, рационализаторские шредложе- 
ния подолгу не осуществляются. Прошед. 
ша-я в 1953 году томская городская тех. 
ническая конференция, в которой участво
вали строители, приняла решение о внед
рении ряда ценных прогрессивных сбор
н е  конструкций и других предложений. 
Это значительно повысило бы индустриали. 
зацию строительства, снизило стоимость и 
сократило сроки строцтельства. Так, на. 
пример, применение сборных пустотелых 
бетонных блоков для стен подвальных эта
жей жилых и гражданских зданий вместо 
сплошных бетонов дает экономию бетона, 
снижает стоимость строительства до 
25 процентов. Устройство теплофикацион
ных каначдов из сборных железобетонных 
полуколец радиусом от 300 до 800 мил
лиметров полностью исключает расход 
кирпича и арматурного железа, сокращает 
трудовые затраты и стоимюсть более чем 
в два ра.за. Но все это до сих пор не 
осуществ.дено.

Перегородки из отходов 5гатйриала Том
ской карандашной фабрики, позволяющие 
экетюмлть до 80 процентов фо«д'нр5’емых 
пиломатериалов и гвоздей, сборные аруп- 
но1панельные безбалочные перекрытия с 
вибро-штукатуркой, которые дают до 40 
процентов экономил древесины, до 20 лро. 
центов раствора, применялись при строи
тельстве отдельных зданий в г. Томске. 
Но широкого npirMencHHH эти конструкции 
до сих по/р не получили.

На ленинг.ра,деком эаводс «Баррикада» 
освоена формовка изделий из жестких бе
тонных смесей. Применение таких смесей 
нозволпло на тех же площадях з/шчитель- 
но увеличить выпуск продукции за счет 
сокращения цикла пропарки с 12— 14 до

7— 8 часов. При этом повысилась проч
ность изделий, расход цемента сократился 
на 20 гароцентов. Коллектив этого заво.да не 
остановился на достигнутом. Совершенствуя 
технологию производства сборных желюо- 
етонных деталей, он внедрил /рационализа

торское предложение тов. Гуцклва 
пневмоцрегруз, которое позволило усно. 
рить формовку не только плоских плит, 
но и более с.дожных изделий, так»тх, как 
двух, и четьгрехпустотнььх настилов, рез
ко с<хк1ратить продолжительЕостъ ци-кла.

Этот опыт у нас не внедряется.
Получение железобетонных изделий вы

сокого качества должно быть достигнуто за 
счет точного соблюдения технологического 
режима их изготовления и правильного 
подбора состава бетона с соответствующим 
водоцементным отношением. Завод желс- 
эобетодшых изделий должен быть осна
щен металлической опалубкой достаточно 
прочной п жесткой, способной сохранять 
проектные /размеры при вибграции и тран
спортировке. Надо уси.1ить контроль за ка 
чсством выпускаемых изделий. Номенкла
туру сборных железобетонных изделий не
обходимо расширять за счет выпуска вруш- 
норазмерных деталей и конструкций, пу
стотелых бетонных стеновых блоков для 
подвальных этажей зданий.

Нужно добиться массовою выпуска 
и внедрения сборных строительных кон
струкций заводского изготовления с го
товой отделкой, не требующих последую
щей штукатурки. Это позволит исключ1ггь 
мокрые процессы на месте стройки. Для 
этого имеются все возможности, так как 
затирка выпускаемых железобетонных и 
бетонных ИЗ.Д6ЛИЙ на заводе не представ
ляет трудностей. Вместо .деревянных пере
крытий на балках из брусьев надо внедрить 
в массовое прон'эводство перекрытия нз 
кру/ннопанельных блоков с впброшту’катур-

кой. Необходимо перенести на другие строй, 
ки имеющийся опыт изготовления сборных 
железобетонных колонн и крупноразмерных 
балок у места Монтажа зимой при помощи 
электропрогрева, который достаточно осво, 
сн в 1 НР-290. Это исключает транспорти
ровку крупноразмерных конструкций к  ме
сту их установки,

Пмеющийся опыт передовой технологии 
завода «Баррикада» может быть полностью 
вневрен на томских заводах сборных желе, 
зооетонных изделий. Это даст возможность 
увеличить количество и расширить но
менклатуру железобетонных изделий на 
тех же площа,дях. повысить качество и 
снизить себестоимость изготовляемых дета
лей и КОНСТОУКЦИН.

Особо надо обратить внимание на каче
ство монтажа железобетонных, бетонных и 
других сборных строительных конструк. 
ций. для чего в первую очередь на круп
ных объектах необходимо организовать хо
рошее обслуживание монтажных р а ^  
квалифицированными геодезистами.

Задача превращения строительных пло
щадок в монтажные, несомненно, может 
быть успешно решена. Но для этого нуж 
но зшачителько /расширить произво.тство и 
применение сборных железобетонных конет- 
/ржщш. повысить качество этих изделий, 
систематически изучать и широко внед
рять опыт новаторов передовых строек, до
стижения передовой советской строитель
ной науки и техники. В атом один из важ
ных путей к огущоств.трнию постанпвде- 
яия июльского Пленума ЦК КПС-С. который 
потребов/и в целях экономии металла в 
строительстве обеспечить Широкое внс.дре, 
ние бетона и железобетона.

К. ДОБРИНСНИЙ. 
начальнин строительной площадки Wi 4 
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Усовершенствования льнокомбайна
Мнб нерецхо п|иш)Л1тся сжышзть от 

вжотсфых MaiAanaTOpoB оепов&вия по по. 
В01У того, тго в условиях н«шой области 

вьшолшпъ в а  хь-нокомбайно вада- 
ние по тб01рхе 1ьн&. Однало для таких раз
говоров нет оснований. Уишо нопользуя 
мш ину, уоовершовютвовав некоторые се 
узлы, иожно в  две раза DeipeBbiiiioaiHHTb 
сеоонвые вадавля гю уборке льна.

В орошлом году я убрал на^ льнокомбай
не 55 гектаров льна. Выработка вта. ко
нечно, не очень нысокал. Но мне не уда
лось аначнтельно гювыслть производитель- 
ность агрегата лишь из-за [пзлечных ор- 
гвяиэационных неполадок. Простои агрега. 
та из-за технических неисдравяостей были 
яеэначнтельными и совеШ1енно не влияли 
на ход работы.

Машина работала безотказно прежде все. 
го ^агодаря xopomeaiy уходу за ней. Одна
ко немалое значение ныелП и усовершен- 
егаования некоторых узлов агрегата, про
изведенные Ш1010.

В первое время на работе отншнательно 
сказывалось отсутствие амоа)тизаторо-в на 
натяжителях велущето ремня зажимного 
транапортера. При уборке вьюОЕК>урояан- 
ного льна, Koivja трансяортеф часто бывал 
шрегруяен льняной массой, он двига.лся 
рьшм^ми. Это прнэодп.ю в  срыву зубьев 
на шестерне ©ертнвальнего валика. Я по- 
сташл яа  натяжители ведущего |ре7сня в 
качестве амортизаторов атружпны от спи
санной муфты сцепления трактора СХТЗ. 
Причина иоломюа шестерни была устране
на.

Заводская инструкция рекомендует сма
зывать теребильные секции комбайна че
рев каждые четыре часа жидкой фзггиль- 
ной смазкой. Эта система смазкл отнимает 
иного рабочего времспи у комбайнера и. 
кроме того, не обеспечивает в полной ме
ре оохранеш1е тру'щпхся частей секции. 
Теребильные шкивы яря такой смазке не. 
редко перегреваются и выходят из строя. Я 
стал применять для смазки теребильных 
секций солидол. Для этого в етупицах те. 
ребилыных шкивов (см. чертеж л? 1) были

ЕШРЧвны карманы шириной 25 миллимет
ров, глубиной 2 мялллметра, а  на осях 
шкйвов и деревянных роликов профреэеро- 
вавы с двух сторон ланакм  шириной в 
4 миллиметра, длиной на всю рабочую 
новорхность (см. чертеж 2). Канавки 
были соеданены между собой поперечным 
ответстнем (см. чертеж Мг 3). В оси пгхч. 
ВОВ были поставлены иасленкл. вмещаю
щие количество солидола, необходимое для 
смазки их на полный рабочий деагь. 
навки, предназначенные для фятильйой 

и, мы заварили. Новая сиоте.

ма смазки олрасвдала себя в  работе. По
лою я теребильных шкивов прекратились.

Ц,>я у<юрке ЛЬНА в дождливую погоду у 
льнокомбайна нередко забиваются гребни 
очесывающего барабана. Очистка гребней 
отинмает много времени. Я рааредил зубья 
гребней, поставив для этого между ними 
прокладки толщиной в 3 млллимепи. Па 
гребнях барабана осталось по 27 зубьев 
вместо 33. Это позволило полностью уст
ранить простои агрегата из-эа еабивания 
пребней.

Or*vB̂ pcn*u0<f> 3-^ f
•^ля соединения .  ̂
м^САЯНЫк Маии^йк:

<!•
РнС. 2. РйС.

Для того, чтобы .предотвратить при убор
ке в дождливую погоду наматывание льш)_ 
соломки на ходовое и полевое колеса, ио- 
тре^валось также провести усовершенсг.ю- 
вания. К чистику полевого колеса я при. 
варлл' два пальца и подогнул их шлотйую 
к  ободу колеса. Сзади ходошГо колеса, го. 
рпбонтально к раме установил чистив и к 
нему приварил четыре пальца. Теперь чи
стики срывают с колес льняную массу сра
зу же, (кав только она в  hilm пристанет.

Вместе с льноводами колхоза «Северное 
сияние» мы внесли в льнокомбайн ряд 
усоверш’Шствовзнлй, которые помогли Лол- 
ностью ликвидировать потери льносемян. 
Под очосывагопп’ю камеру поставили лист 
кровельного желева. на который теперь по
падают семена, просыпающиеся из очесы, 
вающей камеры и со стола сноповязатедя. 
Для того, чтобы семена льна не высыла
лись на землю в просветы, имеющиеся у 
боков очесывающей камеры, мы установи
ли по болам камеры предохранительные 
щитки.

в  нынешнем году для того, чтобы пре. 
дотв|ратить потери льносемян, я перекрыл 
щель, имеющуюся в очёсывающей камере 
в конце скатной доски головки уловителя. 
К буртику скатной доски головка уловите, 
ля я  црикршил прорезиненный «ремень с 
накладной пластиной. Тепеюь семена льна, 
скопляясь в Еолпе скатной доски, будут 
встречать на своем пути заградительную 
пластину, перекрывающую щель оче-:ы- 
вающей камеры. Все семена будут сохра. 
ноны.

Рабочую площадку у бункера льноком
байна я расширил с таким расчетом, что
бы на ней могли разагеститься два челове
ка. Это Даст возможность при уборке вы. 
сокоурожайного льна предотвратить про
стои из-за несвоевременной выгрузки льно
семян из бункера комбайна. Чтобы обес
печить ^оп асность работы людей на пло

щадке, поставил йредохранительный щи
ток на уровне вала упаковщиков.

Льнокомбайн предназначен в основном 
для теребления льна, очесывания головок 
и вязания льносолоМ'Ки в снопы. Однако 
его можно использовать и для того, чтобы 
сразу после очесывания голово® произво
дить расстил льносоломки по полю. В 
прошлом году я ишользовал льнокомбайн 
для этой цели. Сразу после уборки льно- 
соломка была расстелена льнокомбайном—  
в колхозе «Севермое сияние» на площади 
20 геягтаров и в колхозе имени Хрущева 
на площади 10 гектаров.

Для того, чтобы обеспечить расстил 
льносоломки льнокомбайном сразу после 
очесывания головок. 1внесены изменения в 
некоторые узлы машины. Вместо стола за
водской конструкции, находящегося под 
сноповязателем. я изготовил из листового 
железа и поставил на комбайн стол значи
тельно короче прежнего. Этот стол пере
крывает лишь предохранительную пружи
ну. К столу упаковщиков была поставлена 
скатная доска, такая же. как скатная до
ска у льнотеребилки. Педаль включения 
при этом поворачивается в обрагную сто
рону. Выгибается ® обратную сторону и 
нижняя полоса грудной доски. Шеете^шя 
разобпщтеля вообще снимается с комбайна, 
чтобы узлоуловитель не мог включиться в 
работу.

Благодаря этим измеяениям в узлах ма
шины льносоломка сразу после очесыва
ния головок расстилается по ходу ломбай- 
иа яа полосе. Для того, чтобы снова пере
ключить комбайн на вгаку снопов, потре
буется лишь один час.

После произведейных усовершенствова
ний машина будет служить безотказно. Я 
беру обязательство убрать ею бо.1ее 100 
гектаров льна,

С. М ИРОНЕНКО. 
льнокоМбайнер Галкинской МТС.

Приезд в Москву парламентской делегации 
Федеративной Народной Республики Югославии

По приглашению Верховного Совета 
ОСЮР в Москву 2 августа прибыла деле
гация Союзной HapOiJHpfi Скупщины ФеДе. 
ративноЙ Народной Республики Югосла
вии. Делегацию возглавляет председатель 
Собора Народной Реапублшки Хорватии 
Владимир Бакарич. В составе делегации: 
Вицке Ерстулович,. Цвиетин М ият^ич, 
Борис Зихерл, Ристо Антуновйч, Видов 
Омилевокий, Райя Недельковшч, Джока 
ПаЙкович, Пашко Ромац, Милиян Неори- 
чич, Боса Цветич, Франьо Гажя, Славко 
Паплер, Франц Симонич, Халид Месихо- 
вич, Грета Кавай, Гойко Гарчевич.

На Центральном аэродроме, украшен
ном государственными флагами Федератив
ной Народной Республикя Югославии и 
Советского Союза, делегацию встретили 
многочисленные представители трудя
щихся Москвы, игредседатель Совета Союза 
Верховного Совета СССР А. П. Волков, 
председатель Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР В. Т. Лацис, 
тарь Президиума Верховного Совета CCCP 
Н. М. Пегов, министры СССР С, Ф. Аято^ 
нов, В. U. Елютин, Д. В. Павлов, вамести- 
тели министров СССР А. А. Громыко,
В. А. Зорин, С. В. Кафтанов, председатель 
бюджетной комиссии Совета Национально
стей Верховного Совета СССР А. М. Саф
ронов, председатель исполкома Моссовета 
М. А. Яснов, начальник канцелярии Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. К. 
Козлов, секретарь ВЦСПС Н. В. Попова, 
секретарь МГК КПСС Е. А. Фурцева, сек
ретари ЦК ВЛКСМ А. А. Рапохин и
В. Е. Семичастный, заведующий Прото
кольным отделом МИД СССР Ф. Ф. Молоч- 
KOiB, заместитель заведующего 4-м Е в ^ -  
пейским отделом ЬШД СССР В. 
колаев, депутаты Верховного Совета СССР 
Ю. II. Дудин, И. А. Каиров, Д. Г. Оника,
A. А. Сурков, Н. В. Цицпн, первый эад*е- 
ститель председателя правления БОКС
B. Г. Яковлев, иомощник ваБвдующвго 
Протокольным отделом МИД СССР К. А. 
Кочетков, депутаты Верховного Совета 
РСФСР и Московского городского Совета, 
ответствевиые сотрудники Преяндиума 
Верховного Совета СССР, Министерства

иностранных дел СССР, советские и 
илостраяные журналистьц

Парламентскую делегацию Югославии 
встречали также Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Федеративной Народной 
Республики Югославии в ССОР Д- ^ д и ч  
и дипломатичейкий состав посольства.

Присутствовавшие на аэродроме тепло, 
дружески, 'Продолжительными аплодисмен
тами прмветствовалй представителей на
родов Югославии. Московские пионеры 
преподнесли гостям букеты цветов.

Председатель Совета Союза Верхоетого 
Совета СССР А. П. Волков, обращаясь в 
депутатам Союзной Народной Скупщины 
Югославии, оказал:

—  Дорогие товарищи!
Позвольте от всей души приветствовать

вас, наших дорогих гостей, в связи___ с
прибытием в Советский Союз н столицу 
нашей великой Родины —  Москву.

Ваш цриевя в Советский Союз шляется 
радостным себьгшем для всех советских 
людей, так как он знаменует собой вос
становление самых лучших дружествен
ных связей между нашими народами, су
ществовавших как во время войны, так и 
в первые послевоенные годы.

Мы с большим удовлетворением отме
чаем, что в результате состоявшихся 
недавно в Белграде сонетско-югослажоких 
переговоров достигнута договоренность и 
принята декларация по вопросу нормали
зации отношений, укрепления дружбы и 
сотрудничества между нашими странами.

Приезд делегации Союзной Окушцины 
Федеративной Народной Республики Юго- 
слаоаии даст !во0М!О«жностъ нашим югослав
ским товарищам ближе овнакомиться с 
опытом социалистического строительства 
в нашей стране, установить дружествен
ные связи с советскими людьми, убедить
ся в том, насколько глубокие и серде«шые 
чувства симпатии питает советский народ 
К братским народам Югославии. Мы рады 
будем показать вам нашу страну, ее про
мышленность, сельское хозяйство, учреж
дения науки и культуры, ознакомить вас 
с деятельностью центральных государст

венных я  местных органов, со всея тем, 
что вы пожелаете увидеть.

Добро пожаловать, дорогие друзья!
Разрешите еще раз выразить нашу глу

бокую уверенность в том, что старинная 
дружба между советским и югославским 
народами, выкованная в борьбе против 
наших общих врагов и прошедшая тяже
лые испытания (Второй мировой войны, 
вновь расцветет и будет еще более проч
ной и непоколебимой на благо мира и 
безопасности наших народов.

Да здравспвует советско-югославская 
д д а б а !  ^

С ответным словом внетупил глава де- 
левгации Владиагар Бакарич. Он заявил:

—  Товарищ председатель! Товарищи!
Разрешите мне от имени делегации На

родной Окуощины Югославии поблагода
рить предсташтелей Верховного Совета, а 
также и вас, дорся-ие то(варищн, за эту 
необычайно сердечную и теплую встречу, 
которую вы нам оказали. Сехчадня мы на 
несколько минут остановились в Киеве, 
где нам был оказан такой же сердечный 
прием. Мы, конечно, думаем, что обмен 
такими делегациями вообще хорошее дело, 
что он всегда ведет в лучшему взаимопо
ниманию между нациями, межцу людьми. 
При первых же встречах с вашими людь
ми мы убедились в правильности слов на
шего товарища Тито, что сердца совет- 

'ских людей преисполнены чувством друж_ 
бы к  нашим народам, что нет никаких ос- 
нований для того, чтобы наши 'Народы не 
могли бы и в ‘дальнейшем сотрудничать в 
духе дружбы и идти по пути сохранения 
мира и осуществления лучшего будущего 
для людей.

Наша делегация постарается углубить 
взаимное доверие, расширить взаимное 
ознакомление, чтобы и дальше трудиться 
для развития дружеских отношений и со
трудничества.

Я еще рае благодарю вас за этот теп
лый прием и говорю: да здравствует
друж ^ меекду нашими народами!

(ТАОС).

Пребывание в Москве парламентской делегации Югославии
3 августа председатель исполкома Mw- 

совога М. А. Яснов принял делегацию Сен 
юзной Народной Скупщипы Федеративной 
Народной Республики Югославии, находя
щуюся в Москве по приглашению Верхов
ного Совета СКЮР. Во время приема (устоя
лась беседа, продолжавшаяся более пол^'то- 
ра часов.

Тов. 31. А. Яснов дал завтрак в честь 
парламентской делегации Югославии.

В этот же день парламентская делега
ция Югославии посетила Московский 
Кремль. ^  ^

Депутаты Союзной Народной Скупщины 
осмотрели рабочий кабинет и квартиру 
В. И. Ленина в Кремле. Обмеиваясь вле- 
чатлевиями. они говорили о том, что их 
поразила скромная обстановка, в которой 
жил и работал оовдатель Советского госу
дарства. «  „  W

Покидая квартиру В. И. Ленина, члены

Когда труд плохо организован
В первом иолутодии высоких производ

ственных показателей в Александровском 
районе добились рыбаки колхоза имени 
Микояна, вьшолнивпше шестимесячный 
план на 150 процентов. Лучший рыбак 
колхоза Игнат Михайлович Букреев выло
вил 51 пеигяер рыбы вместо 19,3 по нор
ме. На 310 процентов выполнил полугодо. 
вое задание бригадир рыболовецкой брига, 
зы Грнгорнй Васильевич Малгкин, сдав
ший НА приемный пункт 60 центнеров 
рыбы. Хорошо потрудились я  рыбаки ар
тели имени Буденного. Задание первого по
лугодия рыбак этого колхоза Иван Петро
вич Васькин выполнил на 373 процента, 
Аркадий Микулин— на 318 процентов. 
Гавриил Иванович Ологиж и Алексаядра 
Уваровва Антоусова сдали около двух тонн 
рыбы сверх задания.

Намяого лучше, чем в прошлом году, 
работают рыбаки бригад гослова Алексан- 
дровокото рыбокон<5ервного завода, так же 
перевыполнившие план шести месяцев.

Несмотря на это, район в делом не спра
вился с выполнением 1полугодового плана. 
Рыболовецкие артели задание шести меся, 
пев выполнили лишь на 87 процентов. Это 
произошло, главным образом, потому, что 
колхозники оовершеогню прекратили вылов 
рыбы весной, в так называемый межпу- 
тннный период. Закончив атарменный лов, 
они выехали на промысел только в июне, 
после утго )вк и  запхгров.

Бригадиры и звеньевые ряда рыболовец
ких артелей и колхозов считают, что в 
межиутинный период нельзя вести добычу 
рыбы. Это неверно. Звеньевые тт. Нопрль- 
лгок и  Тюмин из артели имени Огалина, 
отправляясь на атарменный лов. захватили 
с собой и мелкие орудия лова: фити.ти, ка
расевые сети. Облавливая карасевые озера 
в мае, тов. Попельнюк вел одновременно 
атарменный лав. А тов. Тюмин, убедив
шись. что в атармы .ничего не попадает, 
немедленно переключал всех рьгба(Ков на 
разрозненный лов по озерам. Рыбаки этой 
артели добыли более 200 центнеров кара

ся, главным образом, в последнюю декаду 
мая, после окончания атарменного лова.

В первом К1вартале район недодал госу
дарству более 600 центн'еров рыбы. Если 
бы все колхозы, в том 'шеле н бригады 
госл-ова, но щ>1гмерсу передовых рыбаков 
колхоза имени Огалина полностью исполь
зовали межпутинный период, этот долг 
был бы ликвидирован.

Темпы рьтбодобычй в значительной сте
пени сдерживает совершенно неудовлегво- 
рительнАЯ организация приемки добытой 
рыбы. Рыбоконсервный завод имеет более 
10 плашкоутов. Это позволяет принимать 
рыбу непосредственно на местах лова. Но 
из-за нерасшорядительности дирекции ры
бозавода плашкоуты почти не использова
лись по назначению. До садюго начала ра
боты счрежпеоков они стояли возле рыб- 
сунктов.

Рыбаки из третьей бригады гослова, ко
торой руководит то®. Щитов, 'В начале лет. 
ней путины доставляли выловленную ры
бу в Вер(хне-Вартовокий рыбоог^шкт на рас. 
стоянии 70 киломечров. За месяц онн трл. 
тили на транспортировку рыбы около 100 
Ч0лове(ко-дяей, а в это время 'плашкоут 
стоял на рыбно1М пункте. Весной в этой 
■бригаде бьио испорчено 50 центнеров PJJ- 
бы, добытой в аггармах, только потому, что 
она не была своевременно пкннята за.водом 
на месте. Направив плашкоуты в раслюр,)я. 
жение мастеров рыбонунктов, дирекция 
рыбова'воиа не позаботдась об их букси
ровке.

В ныяш нем году значительно возросло 
количество мехашгаированных звеньев в 
колхозах и в бригадах гослова. Однако не 
все метчики и моторные ло,тки. полностью 
использовались. В бригаде гослова, возг.тав- 
ляемой тов. Щитовым, мотолодки весной не 
использовались на лове из-за отсутствия 
смазочного материала. В июне смазочный 
материал привезли, но вьппел из строя мо
тор на мотолодке, и  ее пришлось отпра
вить в ремонт. Плохо работает мотор и на 

другой мотолодке, которую завод п;^слал

вместо первой. От Верхне-Ва/ртовокого 
рыбойтункта до ближнего запора всего 
7 киЛ'Ометров. Моторист тов. Нефедов вы
езжает на запор за рыбой рано "iTOOM, а 
возвращается лишь к. полуночи, потому 
что мотор глохнет через каждые 20— 30 
Minnyr. В бригаде 6i.lt мехадшк флота за
вода, но он не ПО.МОГ мотористу устранить 
неисправность.

Сущ(зствеиной пюичин-ой срыва государ. 
ств(шного ш’кша рыболобычи является то, 
что в районе не 'ведется никй.кои работы 
по очистке водое^юв. особенно атармсяшых. 
На речке Киевской, за последние 15 лет 
забито свыше 70 атарм, и ни одна из них 
не выбрана. Раньше (рыбагки добыва.то 
здесь до 1 тысячи центнеров рыбы, а (юй. 
час не вылавливают и одной десятой доли 
этого количества. По этой же причине по. 
теряли 1тро>гы'словое значеигие речки Север
ная. Наз1шс1сая, Вартчувская, Трайгоро.]- 
окая и десятки других таежных водоемов.

Правила рыболовства требуют от^рыбо- 
добывающих колхозов и оргапизаций про- 
ведшяя расчистки предоставленных нм 
мест лова от всех предмет(гв. портящих дно 
и засоряющих водоемы. Но многие предсе
датели колхозов (шитадот, что этим должны 
заниматься 'мотоф1но-т>ыболов1ные станции 
и рыбозавод. Руководители завода и МРС. 
наобо|Рот, утверждают, что это дело колхо
зов. Это охреггирательствю длится уже не
сколько лет, и только поэтому очистка во
доемов. за исключением стрежпесков, нигде 
не ПРОВО.ТИТСЯ. В районе невозможно при
менять сейчас плавные донные сети, кото
рые лежат на стидаде мотовно-рыболовной 
еташшл.

У александ|ровских рыбаков имеются все 
возможности не только выполнить, но и 
перевыполнить государственный план ры- 
болобычи. Необхо,тимо только оперативно, со 
знанием дела руководить ходом рыбодобы- 
чн, налаппъ бесперебойную доставку ры. 
бы к приемным пунктам и лп конца устра
нить недостатки в работе механизмов, ко. 
торые применяются на добыче рыбы.

Н. С Т А Д У Х И Н .

делегации сделали в книге отзывов следую
щую запись: «Каждая вещь здесь говорит 
о великом человеке. Мы очень благодарны, 
что и этот памятник великого Ленина так 
сохранен».

Затем югославские гости ознакомились с 
историческими памятни1ий1и Кремля. Они 
побывали в Оружейной палате, Архангель
ском и Благовещенском соборах.

В Кр(?мле, как я каждый день в течение 
двух последних недель, было множество 
экскурсантов. Они дружески приветствова. 
ли членов делегации.

Во второй половине дня югославские го
сти совершили поеедку оо Москве. Они 
осмотрели здание Мссаовокого государст- 
венного удшверситета на Леяинекях горах, 
оенакомились (ю строительством нового 
стадиона в Лужниках и жилищным отрои, 
тельством в юго-западном районе столицы. 
Здесь депутатам югославского парламента

иного интересного рассказали заместител 
председателя иополжома Моссовета С. М. 
Бутусов, заместитель начальника Главмос- 
.сгроя П. В. Абрамов и управляющий дре. 
[стом «Мосжилгорстрой» М. Г, Локтгохов, 

Живой интерес у делегатов вызвало 
строительство каркасно-панельных домов в 
районе Ново-Песчаных улиц и монтаж 
крупно-блочной школы на Хорошевском 
шоссе,

Членов юлетации поразил радмах жи
лищного стрсительства в Москве, йм по
нравились строительные площадки, на К(Ь 
торых проводится сборка п  монтаж зданий, 

Делегзпдпо сопровождали председатель 
(бюджетной комиссии Совета Надионально- 
сгей Верховного Совета СССР А. М. Сафро
нов, помощник заведующего Протокольньщ 
цгделом МИД СССР К. А. Кочеткот.

(ТАСаЛ*

На V Всемирном (рестивалв молодежи и студентов
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Ф и з 1 с у л ж , т у р я  и  с п о р т

Зональная спартакиада 
ВЦСПС

В г. Новосибирске закончилось зональ
ная спартакиада ВЦСПС. В ней прппяли 
участие физкультурники Новосибирской, 
Ермеровской. Омской, Томской, Иркутской 
•областей, Алтайского и Красноярского 
краев. В программу соревнований входили 
легкая атлетика, плаванье и BefloronKH.

В комплексном зачете спартакиады пер- 
В36 место заняла сборная команда Новоси- 
бирекой области. На второе место вышли 
томичи, на третье —  физкультурниш 
К(*меровской области.

В ИРШ61 первенстве хороших резуль

татов добились томские физкультурники 
тг. Тарасова, Кирюшкина. Доронина, Хай. 
новский, Рябиикин, Челин и другие. То
мичи завоевали 27 жетоно-в ВЦСПС.

Команды-победительницы награждены 
переходящгоги кубками, вымпелами и гра
мотами ВЦСПС.

Соревнование городошников
в  г. Томске состоялась финальная иг

ра на кубок облнрофсовета по городкам. 
Первое место заняла команда физкуль'П''П- 
нн'ков жел(?знодорожного узла T(W[Cr-II. 
Команде-иобедительвде вручены перехо
дящий приз и грамота облпрофсовета.

Розыгрыш кубка на 
первенство района

в  г. Асино закончился розыгрыш куб
ка на первенство взойона но футболу. В 
ищжх щ тняли участие пять команд.

Первенство завоевали футболисты сред, 
ней школы 4. Они забили 27 мячей, а 
в своп ворота протгуетили только 3 мяча. 
Коешда набрала 8 очков из 8 возможных.

Второе место заняли футболисты лесо
завода.

ВАРШАВА, 2 аовгуста. (ТАОС). Сегодая 
па фестивале —  большой день. На ста
дионе Войска Польского яачинаются 
спортивные игры, проводятся (Жревнова- 
ния на значок _,феетиваля, происходят 
международные культурные соревноваквя, 
открываются различные вЫ'Ста'вк.и:, вино- 
фестиваль, устраиваются концерты, мно
гочисленные встречи молодежных делега
ций разных стран, выступления кодлек- 
тивов художественной самодеятельности 
и т. д.

В 10 часов утра в гости к  делегации 
советской молодежи прибыла большая 
группа молодых французов —  участников 
фестиваля.

Гостям была оказана сердечная встре
ча. Юноши и девушки Советского Союэа[—  
русские, у'краинцы, белорусы, грузины, 
казахи, эстонцы, азербайджанцы и моло
дежь из других советских республи® —  
тепло тфИ1ветствовали своих фра'Нцузсжих 
друзей. Начался обмен значка^ги, автогра
фами, открытками, адрес.ши. На русском 
и фраяцузском языках раздаются слова 
привета и дружбы.

Хозяева устроили-для гостей большой 
концерт. Выступления молодых советских 
ташщров. певцов, музыкантов сопровожда
лись бурей аплодисментов и  приветствен
ными возгласами.

Молодые французы и француженки пе
редают советским делегатам письма для 
молодежи Оо(ветского Союза, просят совет
ских друзей написать молодежи Франции. 
Письма выражают волю молодых француз
ских патриотов бороться вместе с совет
ской }^олодежью за мир, за укрепление 

дружбы между Францией и СССР и наро
дами всего мира.

Встреча дружбы посланцев Сове’гского 
Союза и Франции продолжалась несколько 
час-ов и прошла под знаком укрепления 
дружественных связей между француз
ской и советской молодежью.

Сегодня же часть советской делегации 
была в гостях у польской молодежи. 
Встреча молодежи двух братских народов 
прошла в исключительно дружеской об
становке.

В залах Дворца культуры и нау^и 
имени И. В. Огалина открылась большая 
международная выставка, посвященная 
жизни молодежи, выставка, приуроченная 
к 10-летию Всемирной федерации демо. 
кратической молодежи, а также выстав

ка  Международного союза студентов.
Днем в Варшаве открылась междуна

родная выставка филателистов.
ВАРШАВА, 2 августа. (ТАСС). Во вто

рой половине дня на V  Всемирпом фести
вале молодежи и студентов за мир и 
дружбу продолжались различные массовые 
мероприятия.

В концертных залах Варшавы происхо
дили конкурсы певцов, пиайи-стов. скри
пачей. исполнителей классических и на
родных танцев и других представителей 
?'[узыкального и театрального искуоства. 
Перед польской общественностью ж много
численными участниками фестиваля вы
ст у п и т  посланцы молодежи разных 
стран. На эстрадах состоялись концерты 
и выступления групп художественной са
модеятельности Китая, Германии, Фран
ции, Австрии, Испании, Венгрии, МНР и 
многих других страй. На площади Желез
ной Брамы состоялось первое представле
ние молодых (юветскжх артистов цирка. 
В течение всего дня было много теплых, 
дружеских встреч между отдельжьгаи 
делегациями.

В Варшаве и других городах Польши 
происходили футбольные (встречи моло
дежных команд различных стран. Всего 
в этом виде соревнований принимает уча
стие 46 команд из 27 стран.

Начались соревнования по волейболу, в 
которых учаотвует 56 команд из 26 стран, 
в том числе женская команда Советского 
С о̂юза. Проходят встроги по баскетболу, 
водному 510.10, фехтованию, настольному 
теннису п т. д.

Вечером в театрах польской столицы со
стоялись концерты художественных пр^шп 
ряда страй. В зале лонпрессов Дворца 
культуры и науки, вмещающем более 
3.500 человек, с большой концертной про
граммой вы-ступнли художественные кол
лективы и артисты (>хвртского Союза.

ВАРШАВА, 3 августа. (ТАОС). Цент
ральным событием вчерашнего дня V Все. 
мирного фести!валя молодежи и студентов 
явился концерт художественной группы 
советской делегации, состоявшийся во 
Дворце культуры и науки имени 
II. В. CTOviffHa.

В просторном зале конгрессов собрались 
многочиглетаые представители варщов- 
ской общественности и  мслодеж<ных деле
гаций различных стран.

На концерте присутствовали первый

секретарь Польской объединенной рабочей 
партии Б. Бертг, председатель Государст
венного совета А. Завадский, председатель 
Совета министров Ю. Циранкев!ич, члены 
Политбюро ЦК ПОРП, члены Госудорет- 
ВРННО(Го совета н  правительства, Посол 
(ХЮР в Польше П. К. Пономарешм), главы 
ряда дипломатнчесжих представительств и 
много представителей местной и иностран
ной печати.

С большим успехом перед собравшимися 
, выступил хор стуиентов города Ленингра

да, молодежный оркестр города Москвы, 
молодежный ансамбль народного танца 
У(ХР. хор молодежи Белорусской (Х)Р. 
группа артистов балета Большого театра 
СССР, танцевальные коллективы Грузии и 
Азербай.джа)на, молодежная группа хора 
имени Пятницкого и другие художествен
ные коллективы, а также молодые совет- 
окне солисты.

Исполнение каждого номера сопровояаа- 
лось бУ'рньгми аплодисментами зрителей. 
Ео(Нцерт зак(И1чплся пением гимна демо
кратической молодежи, который вместе с 
участниками концерта пели все присут
ствующие.

ВАРШАВА. 3 августа. (ТАСС). Во вто
рой половине дня на стадионе строителей 
состоялся международный «праздник уро
жая». В нем приняли участие представи
тели художественных коллективов Совет
ского Союза, Китайской Народной Респуб
лики, Польши, Дании, Финляндии и  стран 
Африки.

Участники праздника, одетые в яркие 
натгионатшые костюмы, высту’атли  перед 
многочисленными зрителями со своими на
циональными песнями и танцами. Особый 
успех вьгаал на долю молодежной группы 
хора имени Пятницкого, исаголнившей рус
ские народные песни и танцы.

На стадионе Войска Польского продол
жались легвоат.Д'бпгческие соревнования. 
Вечером в зале «Гвардия» состоялся боль
шой международный концерт. На аллее 
Войска Польского, в парке Агриколя, в 
летнем театре в Лазенках и в других ме
стах происходили концерты, в которых 
ПРИНЯ.ТИ участие по нескольку художест
венных групп из различных стран. В на
родном театре и  на. ряде открытых эстрад 
выст^шили артисты художественной груп
пы советской делегации.

Фестиваль проходит шд^ знаком укреп
ления дружественных связей и  солидарно
сти молодежи В борьбе за мир.

Т рудящ иеся Ру.иыиспой Н ародной Р есп убли ки  на к у р о р т а х  СССР
В Советский Союз по приглашению 

ВЦСПС на отдых и лечение прибыла 
группа трудящихся Румынской Народной 
Республики в количестве 23 человек. В 
составе группы рабочие —  новаторы про
изводства, профсоюзные работники, дирек

тора предприятий, инженеры, врачи, учи
теля, артисты. Представители трудящихся 
Румынии проведут 26 дней на южном бе
регу Крызга в санатории ВЦСПС «Лива, 
дня», а также побывают на пре.тпрнятпях 
и в культурных учреждениях Москвы.

2 августа гости прибыли в Крым.
В свою очередь в первой половине ав

густа группа советских рабочих и служа
щих выедет на отдых в Румынию по при
глашению румынских профсоюзов.

(ТАСС),



Пребывание советской сельскохозяйственной 
делегации в США

ЯШГГОН (штат Гошгая Дакота), 2 ав- 
густа. (Спец. корр. ТА С С ). Вчера срвет- 
СКАЯ ссльовохозяйствекная делегация по
сетила университет штата Небрасна. Ос
новное внимание делегаты уделили озна
комлению с известной в США лаборатори
ей по испьгташпо тракторов.

Делегатам были лродемонстртгрованы 
методы снятия основных характеристик 
тракторов п применяемое при этом обору
дование.

После осмотра лаборатории делегатов 
принял ректор универсптета д-р Хардин, 
советская делегация преподнесла ректору 
университета альбом фотоснимков ВСХВ.

В середине дня делегация посетила фер
му Уильяма Тила вблизи города Кол^*мбус, 
где наблюдала работу самоходных полив^ 
ных машин и беседовала с конструктором 
машины Зубеш.

В городе Колумбус делегация посетила 
завод компании «Билен», изготовляющей 
мощные зерносушилки и ирригационное 
ооорудоваяие и сборные металлические 
сельскохозяйственные постройки. После 
посещения завода «Билен» делегаты локп- 
яули штат Небраска и направились в

штат Южная Дакота. По дороге они на
блюдали полив кукурузы методом затопле. 
ния.

Вечером делегация прибыла в Янктон 
(штат Южная Дакота) и сегодня наминает 
анакомство с сельским хозяйством штата.

АБЕРДИН (штат Южная Дакота), 3 ав
густа. (ТАСС). Вчера советская сельско
хозяйственная делегация проделала боль
шой путь. Она пересекла почти весь штат 
Южная Дакота с юга на север, чтобы по
пасть в зону посевов зерновых и познако
миться с метода'Мн уборки пшеницы на 
крупных фермах США..

В графстве Сагинк, куда прибыла со
ветская делегация, урожай был уже уб
ран, однако несколько фермеров оставили 
неубранными небольшие участки, чтшы 
показать гостям свои методы убощои 9в:>- 
новых. Советские делегаты побывали в 
гостях у американских фермеров и обме- 
н я |^ ь  с ними мнениями по прнменяймым 
в (XICP и США методам уборки зерновых 
и  способам борьбы с сорняками и вреди
телями полей.

У'г (9749)

Хиросимская трагедия не должна 
повториться!

Воззвание Всемирного Совета Мира
ВЕНА, 2 августа. (ТАСЮ). Секретариат 

Всемирного Совета Мира передал для 
опубликования следующее воззвание Н е 
мирного Совета Мира:

«10 лет назад, 6 августа 1945 года, 
на Хиросиму была сброшена первая атом
ная бомба. Она превратила город в пусты
ню и уничтожила 200 тыс. человек. Се
годня производятся водородные бомбы, 
разрушительная сила которых в тысячу 
раз превышает разрушительную силу 
атомной бомбы, сброшенной на Хиросиму. 
Идет накопление этого вида оружия и го
товятся его применить.

Необходимо навсегда устранить опас
ность атомной войны. Участники состояв

шейся недавно в Хельсинки Всемирной 
ассамблеи представителей миролюбивых 
сил обратились ко всем миролюбивым си
лам с призывом отметить в этом году во 
всех странах трагическую годовщину Хи
росимы.

Объединяйтесь! Подписывайте вовзва- 
ние Всемирного Совета Мира и принимай
те участие в великой кампании птютив 
подготовки атомной войны!

Превратим б августа 1955 года в ве
ликий международный день борьбы!

Сплоченно и единодушно требуйте раз
оружения и ̂  уничтожения атомного ору
жия!».

J0HI0H . 4 авоуста. (ТАСС). Вчера в
зале засе'даний совета лоедонсжого граф
ства ошчрылась международная конфе
ренция ученых. Одним из основных воп
росов попеотки дня конференции является 
вклад ученых в дело предотвращения 
атомной войны.

Открывая конференцию, член англий
ского шр-таменга Кугемент Дэвис выразил 
удовлешвореше в связи с тем, что в ра
боте конференции принимают участие 
ученые 24 стран вшра. Дэвис о ч е н н о  
подчеркнул участие в работе конферен
ции со®етслях ученых академика А. В. 
Топчиева (руководитель делегации), С. А. 
Голунсжого, М. А. Маркова и А. М. By.

Пребывание сельснохозяйственной 
делегации США на Нубани

Отъезд из Англии советсной делегации 
специалистов сельсного хозяйства

ЛОНДОН, 2 авп'ста. (ТАСС). С егоия го 
Лондона на Родину вылетела делегация 
советских специалистов сельского хозяп- 

^^•^^^'■^яемая министром совхозов 
СОСР И. А. Бенедиктовым. На Централь
ном лондонском аэродроме делегацию про
вожали Посол (ХСР в Велпкобрптаапи 
л . А. Малик, представители английского 
министерства земледелия, рыболовства и 
продовольствия, британского совета, на
ционального союза фермеров, представите
ли газеты «Ньюс кроникл» во главе с 
редактором М. Еэртисом. представители 
печати и радио.

Выступая перед микрофоном британ
ской радиовещательной корпорации, р^тсо- 
^днтель делегации И. А. Бенедиктов по
благодарил министра земледе.тия, рыболов
ства и  продовольствия г-на Хиткот-Эмори, 
редакцию газеты «Ныос кроникл» и ре
дактора г-на Еэртлса, британский совет и 
национальный союз фермеров за гостепри
имство и  хорошую организацию показа 
сельского хозяйства Великобритании.

Хотелось бы воспользоваться возмож
ностью, сказал И. А. Бенедиктов, чтобы 
передать наш привет и  б.лагодарность всем 
тем многочисленным англичанам, с кото
рыми мы встречались, и дружески поже
лать им больших успехов в работе и бла
гополучия в личной жизни. С многими 
^  них у нас завязалась хорошая дружба. 
Л1ы с большим интересом и пользой ис

пользовали время нашего пребывания в 
Великобритании, знакомясь с состоянием 
сельского хозяйства.

Наше общение с фермерами, работника
ми научных учреждений и официальными 
лицами показало, продолжал 0 . А. Вене
диктов. что подобное общение и обмен 
опытом могут приносить большую взаим
ную пользу нашим народам. Мы ждем 
приезда сельскохозяйственных деятелей 
Великобритании в Советский Союз, кото
рым со стороны нашего народа будет ока
зан теплый, дружественный прием. Носе- 
щение Советского • Союза деятелями сель
ского хозяйства Великобритании будет 
епособствовать дальнейшему развитшо 
дружественных отношений между нашими 
странами.

Отвечая на вопросы корреспондента ре
дакции британской радиовещате.тьной кор
порации, П. А. Бенедиктов сказал, что за 
месяц пребывания в стране делегаты ви
дели немало интересного в области жи
вотноводства. Делегация констатировала 
что у английских фермеров есть немало 
интересных машин, которые они с боль
шим умением применяют; некоторые поро
ды KpfynHoro рогатого скота представляют 
интерес для советского сельского хозяй
ства. «Но главное, что мне хочется отме
тить, сказал И. А. Бенедиктов, —  это 
дружественные чу'вства фермеров, кото
рые мы увозим с собой в Оветсвжй
ЪОЮЗ»,

(ТАНЩА КУРГАННАЯ (Краснодарский 
край). 3 августа. (Спец. корр. ТА С С ). Пя
тый день американская сельскохозяйствен, 
ная делегация знакомится с колхозами, 
совхозами, МТС и научно-исследователь- 
ски.\ги учзреждениями Кубани.

Гости побывали в колхозе «Кубань», 
председатель которого П. Н. Свечников в 
настоящее время находится в Соединенных 
Штатах Америки в составе советской сель, 
скохозяйственной делегации. Осо^нно де
тально они изучали в Курганинском райо
не колхозы имена Сталина. «Маяк револю, 
ции», имени Ленина. Общее одобрение чле
нов делегации получили высокоурожайные 
•поля кукурузы, подсолнечника, конопли, 
клещевины. Гости подробно расспрашивали 
и заносили в свои записные книжки дан
ные о количестве трудоопособных в колю, 
зах, об их заработках, о земельных угодь
ях и поголовье скота, о строительстве, 
колхозных дохо.дах и расчетах с государст
вом, о перспективах дальнейшего развития 
общественного хозяйства.

В колхозе имени Ленина члены делега
ции обратили внимание на то. что Михай- 
ловсюя МТС обслуживает только одно это 
хозяйство. На вопрос, есть ли в районе 
еще т ^ и е  артели, преаседатель колхоза 
.'I. Ь. Анненков привел аналогичные при. 
меры и рассказал о преимуществах укрул- 
нетаого многоотраслевого хозяйства.

Многое привлекло внимание членов деле, 
алии в колхозе «Маяк революции». С осо. 
бои тщательностью гости осмнзтрели здесь 
механизированные животноводческие фер
мы, подолгу задерживались на овинюоткор, 
мочных щ'шктах, фотографировали свиней 
весом в 250— 300 килограммов. Фермер

Джекобе от имени всей делегации сказал 
колхозникам артели «Маяк революции»: 
«Мы видели у вас много хорошего. На Ку
бани и, в частности, в вашем ^р^оне пре. 
красные советские фермы».

Вместе с тем члены делегации высказы
вали колхозникам свои критические заме
чания. давали советы, как более рацио
нально вести хозяйство. Фермеры рааных 
штатов считают, что, несмотря на значи
тельные успехи кубанских животноводов, 
на колкш ы х фермах не всегда производи, 
тельно используется рабочая сила. Так, пп 
расчетам Фермера Клайнера. на свиноферме 
колхоза «Маяк революции» 'Количество об
служивающего персонала можно было бы 
значительно сократить за счет механиза
ции и лучшей организации труда.

—  У вас во всем большой размах. —  
говорили гости. —  много хорошего, при
влекательного. но нужно стремиться боль
ше получать доходов с гектара земли и от 
каждой коровы.

В Курганинском районе членам делега. 
ЛИИ понрави.шсь большие, утопающие в 
садах станицы и хутора, озелененные по
левые станы тракторных и полеводческих 
бригад, а также лесные полосы на колхоз 
ных полях.

По приглашению колхозников гости но
чевали в колхозе имени Сталина. Курта- 
нинското района, где коллектив художест. 
венной самодеятельности дал в их честь 
концерт.

Сейчас американская делегация находит
ся на пути в Ростов-на-Дону и предпола
гает посетить по с»оему выбору еще не
сколько колхозов и совхозов Ку-бани.

Открытие в Лондоне Всемирной 
конференции ученых

заякил: «Хотя я горячо приветст. 
вую всех вас, я  увере®, что ученые за
падного мира простят меня, если я пере
дам особенно сердечный привет делегатам 
Союза Ооветеких Социалистичесжих Рес. 
публик. Их присутствие в известном смы
сле изменило характер этой конферен
ции, превратив ее из конференции ученых 
половины мира в конферекцию ученых 
всего мира».

Заявив далее, что «осе мы были иск
ренне рады тому, что произошло на Женев
ском совещании», Дэвис подчеркнул, что 
«Всемирная ассоциацш парламентских 
деятелей— сторонников всемирного прави
тельства», президентом которой он яв
ляется, прядает ^ в ш о е  значение тому 
факту, что одним из первых «проявлений 
великого нового духа в мире, ликввди- 
рующего недоверие и подозрения, омра- 
чавпгае наше сознание на протяжении

многих лет, яви.тось присутствие среди 
нас, на этом ковтрессе, видных ученых из 
Ооветского Союза».

После приветственных слов, с вотсфы- 
ми к ученым обратились председатель 
совета лондонского графства, Норман Прн. 
чаш  и мэр Ламбета (Юго-Восточный Дон. 
дои) Марок, с большой речью выступил 
известный английский у ч е н ^  лорд Бер
тран Рассел.

Он заявил, что на ученых лежит боль
шая ответственность перед человечест
вом за распространение правдивой инфор. 
мации о последствиях применения атомно
го оружия.

Шлиераснув далее, что конфликты идей 
не должны решаться с помощью оружия, 
Рассел заяшл, что задача ученых —  убе
дить в этом человечество и  не доогустить 
войны.

Рассел внес на обсуждение конферен
ции  ̂ резолюцию, в которой содержится 
требование, чтобы правительства всех 
стран мира публично признали, что их це. 
ли не могут быть доетишуты с помощью 
мировой войны.

«в связи с этим мы требуем, —  гово
рится в резолюции, —  немедлеивого изу
чения последствий недаошж научных от
крытий для человечества в целом и по
ощрения мирных средств урегулироваиия 
всех международных вопросов, являющих
ся источником конфликта».

После речи Рассела начались прения.
Во второй половине дня на конфереи- 

ции выступил глава советской делегации 
главный ученый секретарь президиума 
Академии наук СССР академик А. В. Топ, 
чиев.

З а  коллекти вн ую  б е зо п а с н о с т ь  
и мирное воссоединение Германии

БЕРЛКН. 3 ав гу (^ . (ТАСС). По сооб- ;ров иностранных дел. котооое состоится в 
тению агентства АДН, в Берлгае состоя- |Октябве 1955 года в Женеве;

Советские деятели культуры в КНДР
ПХЕНЬЯН, 3 августа. (ТкОС). Как 

оообпщет Центральное телеграфное агент- 
*твоЕореи (ЦТАК), члены сонетежой деле. 
i S K  культуры, прибывшие в

для участия в праздновании Дня 
освобождения Кореи, 2 августа посетили 
университет имени Еле[ Цр Сена и сред
нюю школу в Пхеньяне. Делегатов со
провождал Посол СССР в КНДР В И Ива. 
нов.

в  тот же день члены делегации побы
вали на стройках Пхеньяна.

Вечером 2 августа нредседате.ть цент, 
рального правления корейского Общества 
культурной связи с СССР Ли Ги Ен устро
ил в честь деятелей советской культуры 
прием, на котором присутствовали члены 
делегации, П-осол СССР в ЕНДР В. И. Ива

нов и дипломатические представители 
других стран. С корейской стороны на 
приеме были заместители Председателя 
т и н е т а  s ^ c T p  Пак Пан Ок, Цой Пан 
Uk и Ким Пр, председатель Верховного на
родного собрания КНДР Ли Ен, министр 
пно(?гранных дел Нам Ир, министр куль.

Хе Ден Сук п другие. 
Ц1АК сообщает также, что 1 августа 
пхеньянском театре Мораябон состоя

лось первое выступление советских ар- 
тастов, прошедшее с большим ^тспехом. 
На концерте присутствовали Ким Ир Сен, 
Ким Ду Вон, Пак Ден Ай и другие руко
водители прафительства и Трудовой ‘пар- 
таи Кореи, Посол СССР в КНДР В. И. Пва. 
нов, дипломатические предсташгел!й дру- 
газ стран.

Рефрижераторы для Советского Союза
СТОКГО.ТЬМ, 3 августа. (ТАСС). Швед

ское телеграфное бюро передает из Осжар- 
схамна, что там бькч спущен на воду по- 
строевны4 Д.М Советского Союза рефри

жератор водоизмещентем 2 тысячи тонн 
На судостроительной верфи в Оскарехамне 
т ш Т  •‘З'н судна такого же

З а  расширение торговли с С С С Р
НЫО-ПОРК. 3 августа. (ТАСС). Жуфнал 

окслорт трейд энд Шиллер» поместил со
общения. которые свидетельствуют о росте 
в Англии и Японии интеяюса к  торговле с 
Ооветским Союзом и Китаем.

В сообщении из Лондона журнал указы
вает. что inpeKTOiD крупнейшей английской 
фирмы по экспорту дизелей и электрогене, 
раторных установок Майлс Бивор недавно 
заявил, что Китай «является для нас ог. 
ромныи потенциальным рынком». Бивор 
призвал снять нынешние ограничения на 
торговлю с Китаем.

Бивор с. похвалой отозвался о Советском 
Союзе за то. что (ЮСР быстро расплачи
вается за товары, купленные в Англии. Он 
добавил: «Нет никаких оснований, почему 
бы огромные территории, расположенные

между Вислой и Китайским морем, не ста
ли бы выгодным рынком для английского 
экспорта в условиях, когда мир освободит
ся от угрозы атомной войны и водородной 
бомбы и вернется на путь торговли и ми
ра».

В сообщении из Токио журнал пишет: 
«Перспектива расширения торговли между 
Японией и ко51.мунистичеоки5ги странами 
продолжает играть все более важную роль 
в японских экономических к р т х » .  Жур
нал указывает, что, по имеющимся дан
ным. шюнская тортовая делегация в соста. 
ве 40— ,50 человек поедет в Пекин и япон
ская ассоциация содействия развитию тор- 
гов.ти намеревается послать делегацию в 
КНДР, а также пригласить торговых пред, 
ставитедей из ГДР и Чехословакии.

............. V X UU д, xyi^,.rvirio^ lA fU lw A

лось заседание представителей борцов дви
жения сопротивления фашизму из Герман
ской Федеральной Республики, Германской 
Демотаратической Ресягублики и Франции. 
Участники заседания приняли решение, в 
котором приветствуют результаты 3}^нев- 
ского совещания глав правительств четы
рех держав, приведшие к ослаблению меж
дународной напряженности.

Для дальнейшего укрепления духа ззаи, 
мошнимания, царившего во время женев

ских переговоров, говорится в рш енив. 
французские и немецкие борцы сощютив- 
ления. верные братскому единству в борьбе 
пгютив гитлеровского фашизма, призывают 
всех патриотов к борьбе за осуществление 
следующих целей:

обесшечение уш еха совещания минист-

Переговоры послов Китайской Народной Республики 
и США в Женеве

заключение пакта безопасности между 
всеми европейскими государствами;

создание единой Германии без милита
ризма и фашизма. Германии, которая не 
участвовала бы ян в каких военных коа
лициях и в которой не создавались бы во
енные апрессивные базы против других на
1ЮДОВ.

Для достижеиия этих целей, похчерки- 
Веется в решении, необходимо воспрепятст
вовать осуществлению парижских согла
шений. Атомное оружие должно быть за
прещено и должно быть осуществлено все, 
оощее ^юследовательное и контролируемое 
сокращение вооружений, чтобы народы 
могли жить в спокойствии и мзп».

Планы создания „искусственного спутника Земли"
НЬЮ-ЙОРК, 2 ангуста^ (ТАСЮ). В аме

риканской печати появились сообщения л 
планах запуска в верхние слои земной 
атмосферы свертвысотньгх летательных 
снарядов для научных наблюдений. Пе
чать называет их «искусств епньгми спут
никами Земли».

В зая'влешги Национальной академии 
наук и Национального научного фонда 
СШ.А говорится, что в США разрабатыва
ются планы запуска таких снарядов во 
время предстоящего международного гео
физического года, который будет продол
жаться с июля 1957 года по декабрь 
1958 года. На снарядах размером с бас-

кетбольиьтй мяч будут установлены при
боры, которые позволят вести наблюдения 
за природными явлениями как в земной 
атмосфере, так и во Вселенной. Намечает
ся, что такого рода снаряд будет вра
щаться вокруг 3eMviH на высоте 350—  
500 километров со скоростью примерно 
30 тысяч километров в час в теченне не
скольких дней, постепенно приближаясь в 
верхним слоям атмосферы, где он в конце 
концов распадется, не причинна никакого 
вреда.

Белый дом передал для опубликования 
в печати заявление, в котором указывает
ся, что президент США одобрил эту идею.

ЖЕНЕВА. 2 августа. (ТАОС). С егеда в 
10 часов состоялось второе заседание пос
лов Кит'айской Народной Республики и 
Соединенных Штатов Америки, которое 
продолжалось около часа.

Но окончании заседания было опубли- 
к о в ^о  слел’ющее со-вместное коммюнике: 

«2-го августа 1955 года в Женеве со

стоялось второе заседание послов Китай
ской Народной Республики и (Соединенных 
Штатов Америки. Обсуждался первый во
прос повестки дня переговоров (репат
риация обеими сторонами гражданских 
лиц). Было решено, что следующее засе
дание состоится в 10 часов утра 4-го ав
густа».

ПОГОДА
По даштьгм Томского гядрометбюро, 

по областа ожидается 5 aBrj'cra пере
менная облачность, местами кратковре
менный дождь, грозы, ветер западный 
3 — 7 метров в секунду, температура

воз.туха 2 3 —28® тепла.
В тюследующие два дня—переменная 

облачность, по северным районам дождь, 
грозы, ветер слабый, температура шчью 
10— 15®, днем — 2 4 —29° тепла.

Т Е А Т Р

Летний театр городского 
9 — 10 августа — вечера балета соли

стов Государственного ордена Ленина 
Академического Большого театра СССР. 

Начало в 9 часов вечера.
Билеты продаются в кассе городского 

театра с 12 до 4 и с б  до 9 часов ве
чера.

г о р о д с к о й  с а д
12 августа открытие гастролей 

Кемеровского театра музыкальной 
комедии.

Открыта предварительная продажа 
оилеоов в кассах городского сада, мага
зинов: «Главунивермага», «Гастронома» 
и Дома офицеров

2 — 1

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького, 5 ав
густа — новая кинокомедия «Ляна». 
Сеансы: 9-00, 10-35, 12-10, 1-45. 3-20 
4-55, 6-30, 8-05. 9-40, 11-15.

Клуб имени Сталина. 5 августа — 
«Ляна». Сеансы: 4, 6, 8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 5 авгу
ста. Большой зал — новый художест
венный фильм. Сеансы; 11, 1. 3, 5, 7, 
9, 11. Малый зал — «Дети партизана». 
Сеансы: 10-30, 12-30. «Небесный тихо
ход». Сеансы: 2-30, 4-30, 6-30, 8-30
10-30.

Требуются комнаты на непродолжи
тельные и длительные сроки для моло
дых специалистов. Оплата по соглаше
нию.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49 ,’ «Теплоэлектропроект», 
отдел кадров.

2 — 1
Облвендиопансеру требуются: медицин

ские сестры, санитарки, дворник и гар
деробщица.

Обращаться: г. Томск, улица Красно- 
apMefkacan, 19, к главному врачу.

2 —2

мский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт 
имени С. М. Кирова

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

замещение вакантных должностей:
Т м т Г к я Л е А  электрических станций и подстанций,

I “Р“™ л е н н о ст и  и организации производства,^рок конкурса до 1 сентября 1955 года
документам направлять на имя директора 

института по адресу, г. Томск, проспект имени Тимирязева, 9.

Редактоо В. А. КУЗЬМ И ЧЕВ.

Л
То м ское техническое училище № 2 (связи )

п р о ч и т  прием 5̂ ащихся из числя чиц. окончийших среднюю школу, для 
тодготовки квалифицированных работников предприятиям Министерства связи_

в  училище принимаются юноши и девушки в возрасте от 17 до 25 лет.
Поступающие представляют в подлинниках: паспорт, аттестат об окон- 

школы, справку с места жительства, 4 фотокарточки разме- 
ром JX 4 сантиметра, а также паспорт и военный билет при личной явке.

Приемные экзамены для поступающих не проводятся. Обучение 
бесплатное. Успевающие учащиеся с^еспечиваются стипендией.

Восх^аннихш детских домов, круглые сироты и дети инвалидов Отече* 
ственной войны I и II группы обеспечиваются бесплатным обмундирова
нием и питанием Им выплачивается стипендия — 50 рублей в месяц.

Лица, окончившие техническое училище на «отлично», принимаются 
вне конкурса в вечерние и заочные инстцгуты для дальнейшего обуче
ния без отрыва от прюизводства.

принимаются до 15 сентября. На'^ало занятий с 1 октября 
1955 года. Прием заявлений и выдача оправок производится ежедневно 
кроме воскресенья, с  10 до 5 часов вечера.

Адресе г. Томок, Коммунистический проспект. 67. телефон 20-06.

Требуются: ученики в бараночный
цех, жестянщик, грузчики, уборщицы, 
охранники, весовщики, экспедиторы.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров хлебозавода 
№  1. 3 —3

Томской городской больнице требует
ся кассир.

Обращаться: г. Томок, улица Красно
армейская, 14, в часы занятий (с 9 до 
5), к старшему бухгалтеру.

2- ^1

«Теплоэлектропроекту» требуются ма
шинистки, светокопировщица.

Обращаться: г. Томок, улица Розы 
Люксембург, 49.

2 —2

Томский облаогаой комитет общества 
Красного Креста объявляет прием на 
курсы медицинских сестер.

Срок обучения 2 года, без отрьгва от 
производства.

Притшмаются лица в возрасте от 17 
до 35 лет с образованием не ниже 7 
классов.

К заявлению прилагаются документы: 
автобиография, свидетельство об образо- 
вапии, справка о состоянии здоровья, 
общественно-производственная характе
ристика, 3  фотокарточки.

Заявления и документы направлять 
по адресу: г Томск, улица Никитина,
13. телефон 28-75.

2 —2
Строительной организации политех

нического института для работы в 
г. Томске требзпотся: механики по
строймеханнзмам, токари, слесари, 
электросварщики, крановщики, электри
ки, кузнецы, плотники, кровельщикх*- 
жестянщики, бетонщики, штук.этуры, 
маляры, каменщики, столяры, арматур
щики. разнорабочие..

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 37, 1-й этаж, комната 
128 (вход со двора). 5 — 5

Томскому птицекомбинату требуются 
каменщики и плотники.

Обращаться: г. Томск, улица Старо- 
Деповская, 25-а. 2 — 2

Тресту «Томскстрой» срочно требу
ются началышкн строительных участков 
и старший бухгалтер на периферию.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 12, отдел кадров, телефон 44-41.

2 —2

Томскому областному автотранопорт- 
ному тресту требуется на постоянную 
работу бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томок, улица Пушки
на, 10, отдел кадре®. 3 —2

Управлению административными зда
ниями облчополкома требуются на по- 
стояттую работу; техник-строитель, 
плотники н разнорабочие в строитель
ную бригаду.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2. 1-й этаж, в часы занятий 

2 —2
Томский мясокомбинат производит 

забой давальческого (частного) скота с 
9 до 11 часов дня ежедневно, кроме 
воскресений.

Адрес: г. Томск, улица Луговая 4 
_____ ■ 3 —2

Кировскому райпромкомбичату требу, 
ются на постоянную работу: жестянщи. 
ки, слесари, кузнецы, молотобойцы, ра
бочие в цехи и грузчики на автомаши
ну.

Обращаться; г. Томск, проспект имени 
Ленина. 30.

3 — 2

На постоянную работу требуются: ко
чегары. экспедиторы, грузчики, подсоб, 
ные рабочие, кузнец, возчики на лоша. 
ди, дежурные слесари.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба. 
тенькова, 2, хлебозавод.

2 —2

Животноводческое товарищество «То
мич» принимает от членов товарищества 
аванс на приобретение сена.

Товариществу «Томич» требуются ра
бочие на лошадях по заготовке кормов.

Обращаться: г. Томск, улица Петро
павловская 19, телефон 35-45.

2 — 2

Артели «Керамик» требуются: слеса
ри, электросварщик, токарь и разнора. 
бочие, бухгалтер на самостоятельный ба. 
ланс. Одиночки обеспечиваются обще- 
нштием. а семейным будут предоставле
ны квартиры по истечении полутора — 
двух месяцев.

Обращаться: г. Томск, Иркутский 
тракт, артель «Керамик», телефон 
35-28. 3 —2

Томской грузовой автотр^спортной 
конторе требуются: шоферы, автослеса
ри, мотористы, вулканизаторщик, инст
рументальщик.

Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 
68, отдел кадров. 2 _2

Томск просо, им. Ленива, 13. телефоны: для справок
jrf-7{ и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ я культуры — 42-46, сельского хозяйства — ПТ-Зр nnovumaeiiiioro — 37 75. отдела писем — 3 7 - ^  я 31-47'

К 305646

(круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37. зам. редактора 
сельского хозяйства — ПТ-ЗР лm^vышлeI1lloгo — 37-75. отдела 
бухгалтерия я отдела объявлений — 37-36. стенографистки

Срочно требуется ннженер-проекти- 
повщик на строительно-монтажные ра
боты. Здесь же требуются рабочие 
(мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск, Иркутский
тракт, 101, телефоны 22-76, 49-57

4 —2

С подсобного хозяйства, находящего
ся около деревни Песочки, Кузовлевско- 
го сельсовета. Томского района, ушли 
2 лошади вороцой масти, одна ’ из них 
породы «Монгол».

Нашедших прюсим сообщить по адре
су: г. Томск, улица Крылова, 12, Том
ское педагогическое училище

2 —2

Гр-ка Демчук Ольга Васильевна, 
проживающая в г. Томске, Соляная 
площадь. 1, возбуждает дело о разводе 
с гр-ном Демчук Васи.тием Томовичем. 
проживающим в г. Томске, улица Боль
шая Каштачная, 21.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзалыюго 
района г. Томска.

Гр-н Муленков Борис Иванович, про
живающий в г. Томске, улица Сигаро- 
Деповская, 16, кв. 1, возбуждает дело 

,о разводе с гр-кой Муленковой Ириной 
Викторовной, проживающей в г. Томске, 
улица Ново-Деповская. 50. кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска

Гр-н Першин Николай Петрович, про
живающий в г. Томске, улица Розы 
Люксембург, 40, возбуждает дело о раз
воде с  гр-кой Першиной Валентиной 
Александровной, проживающей в г. Том. 
ске, улица Большая Подгорная, 124.

Дело подленшт рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Вокзальнепч) рай
она г. Томска.

Гр-ка Золотарева Вера Ильитгачна, 
проливающая в г. Томске, улица Учеб
ная, 13. кв. 1. возбуждает дело о разво
де с гр-ном Золотаревым Ильей Степа. 
нежичем, проживающим в г. Комсомоль
ске на Амуре, проспект имени Сталина. 
8, кв. 26.

Дело подлежит рассмотрению в народ, 
ном суде 2-го участка Кировского р ^ о -  
па г. Томска.
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